
zer a alteração para não enfrentar
barreiras no dia da votação. “Como
a eleição ocorre a cada dois anos,
muitos esquecem de solicitar a
mudança para uma seção que
atende regras de acessibilidade.
Por isso, a gente reforça a neces-
sidade do cadastro”, afirma Ga-
briela Fabre, chefe da Seacess.

CADASTRO — III
Os esforços para a criação de

seções eleitorais acessíveis são per-
manentes no TRE-SP. No ano pas-
sado, servidores dos cartórios elei-
torais visitaram os locais de vota-
ção para realizar uma vistoria de
acessibilidade, a exemplo do ocor-
rido em anos anteriores. A partir
do levantamento, é desenvolvido
um estudo para identificar espa-
ços não acessíveis. Posteriormen-
te, a relação das escolas estaduais
e municipais, apontadas como não
acessíveis na pesquisa, é encami-
nhada ao governo estadual e às
prefeituras com pedido para as
adequações necessárias, conside-
rando que esses locais são cedidos
à Justiça Eleitoral para a realiza-
ção das eleições a cada dois anos.

EVENTOS
Em ofício ao ministro da Fa-

zenda, Fernando Haddad, o depu-
tado estadual Danilo Balas — da
Comissão de Turismo e é Represen-
tante do Setor de Hotéis, Bares e
Restaurantes, na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo —
expressou preocupação com a re-
vogação do Programa Emergen-
cial de Retomada do Setor de
Eventos (PERSE). A Medida Pro-
visória 1.202/2023, editada pelo
Governo Federal, é vista com apre-
ensão pelo parlamentar, que des-
taca a importância do programa
para a sobrevivência econômica
das empresas do setor de eventos.

CIDADÃ
Nesta noite, em solenidade no

Salão Nobre, a Câmara entregará
o Título de Cidadã Piracicabana à
jornalista Valéria Rodrigues. Este
Capiau, idoso e cansado, conhece o
trabalho desta profissional desde os
seus ‘primeiros passos’ na impren-
sa piracicabana. Incansável, ela foi
assessora do ex-prefeito e ex-depu-
tado João Herrmann Netto e, atu-
almente, trabalha com o deputado
estadual Luiz Cláudio Marcolino
(PT). Excelente escolha da vereado-
ra Silvia Morales, do mandato cole-
tivo ‘A Cidade é Sua’, para homena-
gear como nova cidadã de Piraci-
caba. Ótimo e Valéria está feliz.

NAS CHAVES
O prefeito Luciano Almeida

(PP) e o vereador Paulo Campos
(Podemos), ambos pré-candida-
tos a prefeito este ano em Piraci-
caba, reuniram-se semana passa-
da no gabinete de Luciano. Sobre
o que teriam conversado? Quem
sabe (?) sobre uma aliança entre
eles no segundo turno das elei-
ções desse ano. Sim, a conferir,
mas a conversa ficou na chave
por um e a senha com o outro.

NOVO
O vereador Acácio Godoy está

se preparando para prestar as pro-
vas entre os pré-candidatos locais
para o Partido Novo. Está na expec-
tativa sobre conteúdos e resultados.
É detalhe dessa legenda, de Norte
e Sul, de Leste e Oeste do Brasil.

PRÉVIA
Sob a orientação do pastor

Fernando Favoreto, pré-candi-
dato a vereador pelo MDB, cor-
re interessante pesquisa de in-
tenção de votos nas redes sociais,
com a pergunta (fácil? difícil?) de
responder: “Qual desses vereado-
res você acha que não será reelei-
to?”. Fraca a pergunta, quando se
trata de quem pensa em vencer e
não simplesmente “apostar” na
derrota de outros. Em frente.

CADASTRO — I
Eleitoras e eleitores com defi-

ciência ou mobilidade reduzida
podem pedir para votar em uma
seção acessível nas Eleições Mu-
nicipais de 2024. O prazo para
solicitar a mudança vai até 8 de
maio, data do fechamento do ca-
dastro eleitoral. O pedido para
troca de seção pode ser feito on-
line, por meio do autoatendimen-
to disponível no site do Tribunal
Regional Eleitoral de São Paulo
(TRE-SP). Quem preferir fazer
a solicitação presencialmente
em um cartório deve agendar.

CADASTRO — II
De acordo com a Seção de Ges-

tão da Acessibilidade e Inclusão do
TRE-SP, é importante que o eleito-
rado que possui deficiência ou te-
nha mobilidade reduzida, bem
como pessoas idosas, busquem fa-
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VINDA DE BOLSONARO
A foto registra o momento em
que o vereador Laércio Trevi-
san Junior (ao centro), presi-
dente do Partido Liberal (PL)
em Piracicaba, visitou o presi-
dente nacional da legenda,
Valdemar Costa Neto (à direi-
ta), acompanhado pelo depu-
tado estadual Alex Madureira
(PL). Para este Capiau — ido-
so e cansado, sim —, a parti-
cipação de Trevisan Junior
(estilo e ideologias à parte) na
programação da vinda do ex-

presidente Jair Messias Bol-
sonaro (presidente de honra
do PL) é uma vitória político-
eleitoral dele, Trevisan, que
desenhou a direita em torno
de si e fez oposição declara-
da ao então prefeito Barjas
Negri (PSDB), assim como ao
prefeito Luciano Almeida (PP),
depois de certo tempo de en-
tendimento político. Mas as
nuvens fazem, sempre, o me-
lhor desenho para os políti-
cos, cada um a seu modo.

Divulgação

HISTÓRIA
O diretor de A Tribu-
na, Evaldo Vicente,
passou esta sema-
na pela Praça José
Bonifácio e, no local
de assinaturas pela
universidade fede-
ral em Piracicaba,
foi surpreendido
por encontro com o
Tonhão (esquerda),
apelido de Antônio
Donizete Prudente,
filho de Pedro Chi-
quito, cujo nome
completo era Pedro Francisco Prudente. Foi um encontro agradá-
vel, pois há muita história entre este jornal e o cantador de cururu
Pedro Chiquito, dos mais brilhantes do Estado de São Paulo, de
uma concentração no Vale do Médio Tietê, onde essa arte, que
ainda sobrevive com alguns heróis, foi das mais destacadas atra-
vés das emissoras de rádio e festas. Pedro Chiquito trabalhava
no Posto Cantagalo, esquina da rua Rosário com a avenida Paulo
de Morais, e “era uma alegria total, pensador e líder dos versos
no repente, especialmente de temas bíblicos”. Nosso abraço de
respeito e amizade a Tonhão, lembrando que a Administração
Municipal poderia, e deveria, colocar na placa de ponte sobre o
rio Piracicaba o apelido de Pedro Francisco Prudente, Pedro Chi-
quito — canturião estimado, respeitado e de boas lembranças.

Divulgação/A Tribuna

UPA Piracicamirim passa por
processo de modernização

Unidades já receberam novos computadores e impressoras, painéis e
totem para distribuição de senhas para triagem e atendimento médico

A Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) Piracicamirim co-
meçou o processo de implemen-
tação do novo software SISS Saú-
de, já ligado às informações do
cartão Pira Cidadão, substituin-

do o cartão azul do SUS. Na ma-
nhã de ontem (1o), o secretário de
Saúde, Augusto Muzilli Júnior, e
coordenadores de departamen-
tos, visitaram a unidade para
acompanhar o treinamento das

equipes. As unidades já recebe-
ram novos computadores e im-
pressoras, painéis e totem para
distribuição de senhas para tria-
gem e atendimento médico. Na
área de urgência e emergência já

atendem com o novo sistema a
COT (Central de Ortopedia e Trau-
matologia) e as UPAs Vila Sônia e
Vila Cristina, sob gestão da Orga-
nização Social de Saúde (OSS) As-
sociação Mahatma Gandhi. A5

Divulgação

RESTAURO DA ESTAÇÃO
Um dos principais patrimônios históricos e cartão-postal de
Piracicaba, o prédio da Estação da Paulista recebeu obras
de restauro. A intervenção contemplou parte da Gare (gara-
gem, onde antigamente era a área de embarque no trem) e

foi acompanhada pela equipe da Semozel (Secretaria Muni-
cipal de Obras e Zeladoria). Foram investido cerca de R$
366 mil na limpeza e troca de telhas do forro, recuperação
da calha, troca de reboco das paredes e nova pintura. A4

Divulgação

CARNAVAL 2024
O Bloco Vila África (foto) e o Bloco Coreô são as atrações da
programação do Carnaval 2024 de Piracicaba – Brincante Eduardo
Américo, que é realizada pela Prefeitura, por meio da Semac

(Secretaria Municipal de Ação Cultural. Os blocos estreantes na
folia da cidade saem às ruas: o Vila África, a partir das 16h, na
Vila Independência, e o Coreô, às 16h, no São Dimas. A10
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Rosa Parks, uma
vida excepcional

Ricardo Santos

Em uma pequena cidade do
Sul dos Estados Unidos, do
minada pela segregação ra-

cial, viveu uma mulher destemida
chamada Rosa Parks. Nascida em
1913, ela cresceu em meio a um
mundo dividido por barreiras de
cor, onde a igualdade era apenas
um sonho distante para muitos.
Contudo, ela não aceitou o sistema
discriminatório que a cercava; ao
invés disso, ela optou por se tornar
um símbolo de luta e resistência.

Em um dia escaldante de de-
zembro de 1955, na cidade de
Montgomery, Alabama, Parks de-
cidiu que já havia suportado o su-
ficiente. Ela embarcou em um ôni-
bus, buscando apenas um lugar
para se sentar e retornar para casa
após um longo dia de trabalho
como costureira. No entanto,
quando um homem branco en-
trou no ônibus e exigiu que Parks
cedesse seu assento, ela tomou
uma decisão corajosa que muda-
ria o curso da história americana.

Com uma coragem inabalá-
vel, recusou-se a se levantar. A
lei racista determinava que ela se
levantasse e cedesse seu lugar a
um branco e fosse para o fundo
do ônibus. Ela estava determina-
da a desafiar a injustiça que a
cercava e a resistir à ideia de que
deveria ser tratada como cidadã
de segunda classe devido à sua
cor de pele. Sua recusa em ceder
o assento resultou em sua prisão,
mas também desencadeou uma
série de eventos que abalariam os
Estados Unidos e o mundo.

O ato de resistência de Parks
não foi apenas um ato de desobe-
diência civil; aliás, foi um grito de
liberdade e igualdade que ecoou
profundamente em todos os que
testemunharam sua bravura. Os
cidadãos negros de Montgomery,
inspirado por sua ação, decidiu boi-

Os protestosOs protestosOs protestosOs protestosOs protestos
e o boicotee o boicotee o boicotee o boicotee o boicote
resultaram emresultaram emresultaram emresultaram emresultaram em
uma mobilizaçãouma mobilizaçãouma mobilizaçãouma mobilizaçãouma mobilização
em escalaem escalaem escalaem escalaem escala
nacionalnacionalnacionalnacionalnacional

cotar o sistema de transporte como
forma de protesto contra a segrega-
ção racial. O boicote, foi liderado pelo
jovem reverendo Martin Luther
King, rapidamente ganhou força
e se espalhou por todo o país.

Os protestos e o boicote re-
sultaram em uma mobilização em
escala nacional. As vozes daque-
les que não toleravam mais a se-
gregação racial ecoaram em to-
dos os cantos dos Estados Uni-
dos. As imagens de Parks sendo
presa por se recusar a ceder seu
assento no ônibus se espalharam
como um incêndio, alimentando
o desejo de igualdade e justiça.

Finalmente, em 1964, graças
à perseverança e coragem de Pa-
rks e de todos os que se uniram à
luta pelos direitos civis, o Con-
gresso dos Estados Unidos apro-
vou a Lei dos Direitos Civis. Esta
lei pôs fim à segregação racial e es-
tabeleceu um marco significativo
na busca pela igualdade racial.

A questão que fica é: o ato de
resistência de Parks é um exemplo
da capacidade humana de se opor
às injustiças da segregação racial.
Seu ato não apenas desafiou um
sistema discriminatório, mas tam-
bém inspirou milhões a erguerem
suas vozes e se unirem na luta
por um mundo mais justo e igua-
litário. Pois bem, Parks permane-
cerá para sempre como protago-
nista na história da luta contra o
racismo e direitos civis nos Esta-
dos Unidos e em todo o mundo.

———
Ricardo Santos, professor
de História e Filosofia

Inauguração: do que mesmo miúdo?
Estamos vivendoEstamos vivendoEstamos vivendoEstamos vivendoEstamos vivendo
um amadorismoum amadorismoum amadorismoum amadorismoum amadorismo
administrativo eadministrativo eadministrativo eadministrativo eadministrativo e
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nestas terrasnestas terrasnestas terrasnestas terrasnestas terras
noivacolinensesnoivacolinensesnoivacolinensesnoivacolinensesnoivacolinenses

José Osmir
Bertazzoni

Em um discurso
"emocionante",
 o prefeito Luci-

ano Almeida inaugu-
rou o "Shopping Popu-
lar" de Piracicaba, que
já existe há pelo me-
nos 30 anos. Fomos
verificar se de fato algo fora fei-
to no sentido de melhorar o local
- ao lado do Terminal Central -,
e nos deparamos com uma situ-
ação nada nababesca; a Prefei-
tura simplesmente pintou a es-
trutura metalizada e a fiação elé-
trica em branco e azul, uma ma-
quiagem cenográfica patética.

Em seu discurso, o prefeito
reconhece: "...eu acho que está fal-
tando alguma coisa aqui para to-
dos nós, que é público. Nós va-
mos dar um jeito de trazer isso
aqui para dentro", disse o prefei-
to em tom de promessa eleitoral.

O local, que existe há mais de
trinta anos, sempre foi abandona-
do pelas administrações públicas,
inclusive pela atual, que, durante
três anos, nada fez para revitali-

zar adequadamente e
com segurança o local.
Em sua fala, o prefeito
também diz: "Por fim, é
um desafio que é esse
telhado, todos nós sa-
bemos (enfatiza ter co-
nhecimento) da sauna
que é isso aqui, uma coi-
sa que ainda é muito
complexa, muito cara,

mas temos o compromisso aqui de
que, ainda este ano, vamos trazer
uma solução", disse Luciano com
mais promessas eleiçoeiras.

Vejamos então, este ano é um
ano eleitoral e o prefeito, maqui-
ando o local com um investimento
de aproximadamente R$
70.000,00 (setenta mil reais), pin-
tou até os fios desencapados e as
fitas isolantes com látex branco,
camuflando o risco à segurança
que aquele local representa para
os permissionários, funcionários e
para a população transeunte.

Perguntamos à uma senhora
que se identificou como presiden-
te da associação dos permissioná-
rios se havia laudo do Corpo de
Bombeiros (AVCB) que atestasse a
segurança para o funcionamento

do local. Ela disse que não, porém
que tudo estava em ordem, fato
que nos chamou a atenção.

Em uma simples olhada,
sem caráter de vistoria, pela
nossa experiência, imediatamen-
te percebemos que o local ofere-
ce muitos riscos aos permissio-
nários. Logo, entendemos que,
inauguração de um espaço já exis-
tente mostra a dinâmica da atual
administração: não fazer nada!

Por outra via, tivemos a notí-
cia de um acidente grave com uma
empresa terceirizada que provocou
vítima, e o trabalhador (operador
de máquinas) teve queimaduras
em mais de 20% do corpo por pura
desinformação em uma obra de
recape em frente ao Condomínio
Damha, na estrada do Bongue.
Compete à Prefeitura e ao SE-

MAE manter em seus arquivos
os projetos do sistema de água,
esgoto, gás encanado urbano ou
outras linhas subterrâneas para
garantir, durante a manutenção,
a não ocorrência de acidentes.

Porém, o órgão que era respon-
sável por esses arquivos e planeja-
mentos urbano era o Ipplap - Insti-
tuto de Pesquisas e Planejamento
de Piracicaba, que foi extinto pelo
atual governo. Essas são as gran-
des obras do atual governo muni-
cipal: destruir a estrutura adminis-
trativa da cidade e promover o caos.

Estamos vivendo um amado-
rismo administrativo e político
sem precedentes nestas terras noi-
vacolinenses, um vexame de ad-
ministração municipal desespera-
da em retomar terrenos perdidos
por três anos de inércia, buscan-
do, às vésperas da eleição, reali-
zar uma maquiagem na cidade
visando benefício eleitoral, visto
que a gestão de Luciano é abomi-
nada por 80% dos eleitores que
dizem não votar em sua continui-
dade à frente da gestão pública.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista e advogado

Título de Cidadão Piracicabano a Jair Messias Bolsonaro?
Jose F. Höfling

É"lamentável"
que nossos re-
presentantes

políticos de Piracicaba,
com as devidas exce-
ções, venham a conce-
der o título de "Cida-
dão Piracicabano" ao
ex-presidente da Re-
pública Federativa do Brasil Jair
Messias Bolsonaro, quando o
mesmo demonstra possuir total
demérito em relação a um título
dessa natureza. Penso que esse
evento poderá se transformar em
um dos maiores equívocos políti-
cos de Piracicaba e desse País.

Para começar, é preciso que a
população de Piracicaba saiba que
o Sr. Bolsonaro é réu em 3.737 pro-
cessos judiciais no TREMG, no
TREPR e em outros tribunais... O
ex-presidente já foi julgado por
abuso de poder, no primeiro de
uma série de processos que po-
dem torná-lo inelegível ou até
mesmo levá-lo à prisão: os deta-
lhes são muitos e é possível buscar
esses dados em qualquer lugar.

No TSE, tramitam 16 proces-
sos no total que podem tornar
Bolsonaro inelegível, entre eles,
ações por ataques verbais ao sis-
tema eleitoral ou pelo suposto uso
da máquina pública em benefício
próprio durante as eleições. Nes-

se processo foi proibi-
do de disputar eleições
por oito anos, ficando
de fora das eleições
presidenciais de 2026.

De acordo com o
levantamento de seu
próprio partido (PL), o
ex-presidente acumula
quase 600 processos, e
isso se justifica pelo fato

de que sua legenda monitora os
casos já que cabe a ela custear a
defesa do ex-presidente em boa
parte das ações... Nessa lista de
eventos, pode-se detectar os mais
variados processos imagináveis
que um político pode ser alvo, des-
de desinformações sobre as urnas
eletrônicas sugerindo a participa-
ção das Forças Armadas para
"corrigir falhas" no sistema de
votação, até ataques ao sistema
judiciário e seus membros...

Bolsonaro é alvo de várias in-
vestigações no Supremo Tribunal
Federal (STF), sob pena de prisão.
Quatro foram abertas durante sua
presidência e outras, em particu-
lar, "suposto instigador do ataque
de seus apoiadores à sede dos Três
Poderes em 8 de janeiro em Brasí-
lia... A lista é sobremaneira infin-
dável colocando o ex-presidente
fora de cogitação com algum mé-
rito para receber tal honraria!

Com relação à epidemia que
nos assolou, com a morte de mi-
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lhares de brasileiros que podiam
ter sido evitadas, não tomou as
devidas providências cabíveis com
a vacinação em massa, inclusive
associando a "vacina" a um su-
posto risco de contrair HIV/AIDS.
A Corte iniciou seus trabalhos nes-
ta quinta-feira, dia primeiro, após
o recesso do Poder Judiciário e com
certeza muito assunto virá à tona
relacionado ao ex-presidente.

Sem sombra de dúvida, o go-
verno do ex-presidente se caracte-
rizou por produção de terror na
sociedade brasileira, tornando um
segmento da população susceptí-
vel a subjetividades de efeito trau-
mático, levando-se em conta que
se repetiu ao longo de sua estadia
como presidente da república do
Brasil. Ruptura democrática, ne-
cropolítica, liberação de armas,
permitindo que delinquentes e mi-
licianos acessassem esse material
bélico, destruição da Amazônia,
cooptação das classes médias e as
populações evangélicas com o au-
xílio das fake news, além de pro-

mover a "dupla mensagem" con-
fundindo mentalmente os cida-
dãos onde ao mesmo tempo algo é
dito e ao mesmo tempo não dito,
cujas consequências mentais e psí-
quicas são devastadoras e "perma-
nentes" por um certo tempo, até
que esse mecanismo seja reverti-
do através do restabelecimento
da democracia se concretize!

Tudo isso somado ao fato de
que esse indivíduo não "fez nada
para Piracicaba, especificamente".
Eu pergunto, é esse indivíduo que
tomaremos como "Cidadão Pira-
cicabano", mérito que muitos ou-
tros cidadãos de nossa Terra, com
certeza poderiam ser agraciados?!

Deixo essa preocupação aos
cidadãos piracicabanos na espe-
rança de que esse evento não pas-
se de "manobra política" para as
próximas eleições, sob a égide do
ex-presidente na pessoa de seus
correligionários. Finalizo e afir-
mo com certeza que as menções
feitas são verídicas, e sujeitas a
confirmação... O interesse e a in-
formação permitem um melhor
entendimento das questões polí-
ticas e uma melhor escolha ao
exercer o direito de voto, particu-
larmente nas eleições que se apro-
ximam. Sem dúvida, a tarefa mais
difícil do mundo é pensar!

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor/Unicamp

A maestria da
"Paquera" no Brasil

entre sorrisos e sussurros
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Gregório José

Acomplexidade
da paquera, uma
 dança social

que exige sutileza, char-
me e comunicação, pa-
rece encontrar terre-
no fértil nos distintos
estados brasileiros,
revelando nuances
culturais fascinantes. O recente
levantamento da Preply, que in-
vestigou estereótipos associados
a diferentes regiões do país, ofe-
rece uma visão reveladora so-
bre a percepção dos brasileiros
em relação à arte da paquera.

O Rio de Janeiro, notório por
seu sotaque inconfundível, já ha-
via conquistado o pódio linguísti-
co no ano anterior. Agora, os cari-
ocas assumem um novo título cu-
rioso: os maiores paqueradores
nacionais. A habilidade de flertar
é vista como uma verdadeira ma-
estria pelos respondentes, confe-
rindo aos fluminenses não apenas
a posição de mestres na arte da
paquera (33%) mas também como
a segunda população mais comu-
nicativa e festeira, ficando atrás
apenas de paulistas e baianos.

Os estereótipos associados
aos estados revelam-se tão intri-
gantes quanto diversos. Os minei-
ros, conhecidos por sua hospita-
lidade, conquistam o título de
melhores anfitriões (22%), en-
quanto os baianos, imersos na
rica cultura afetiva e nas festas
típicas, são coroados como os
mais festeiros (35,5%). A relação
próxima entre hospitalidade e fes-
tividade é um reflexo do calor hu-
mano que parece estar intrinseca-
mente ligado à cultura brasileira.

O estudo também revela São
Paulo como um estado que desafia
as expectativas, emergindo como o
mais comunicativo (17,7%) em um
país reconhecido por sua sociabili-
dade. Contudo, a pesquisa destaca
que São Paulo frequentemente car-
rega estereótipos como "estressado"

e "apressado". Essa du-
alidade ilustra a rique-
za das dinâmicas cultu-
rais dentro do Brasil,
desafiando preconcep-
ções sobre o comporta-
mento comunicativo.

Por outro lado, a
região Sul, representa-
da por Rio Grande do
Sul, Santa Catarina e

Paraná, é caracterizada como a
mais reservada do Brasil. Essa per-
cepção de retraimento é associada
a comportamentos culturais dis-
tintos, evidenciando como a diver-
sidade interna pode ser simplifi-
cada por rótulos generalizados.

É essencial considerar que es-
tereótipos, embora possam ter al-
guma base na realidade, muitas
vezes simplificam e reduzem a di-
versidade dentro de comunida-
des. A líder de Metodologia da
Preply, Sylvia Johnson, destaca
a importância de questionar es-
sas impressões generalizadas
que podem, inadvertidamente,
perpetuar narrativas simplistas
sobre diferentes regiões do país.

A análise destaca a complexi-
dade e a riqueza cultural do Bra-
sil, reforçando a necessidade de
uma compreensão mais aprofun-
dada e nuance ao interpretar as
dinâmicas sociais e culturais em
jogo. A diversidade do país se
manifesta não apenas nas ex-
pressões linguísticas e nas habi-
lidades de paquera, mas também
nas sutilezas que moldam a iden-
tidade de cada estado brasileiro.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Tome a iniciativa com a mente sem preconceitos
Aldo Nunes

O mês de feverei-
 ro deste ano co-
meçou nesta se-

mana, no seu quinto
dia, justamente numa
sexta-feira dia dedica-
do a beber cerveja, se-
gundo os apreciadores
da bebida. Na cronolo-
gia, a ciência divide o tempo em
dia, mês e ano tendo por base a
revolução aparente do Sol no seu
movimento rotativo aparente, ao
redor do Sol. O nosso planeta
Terra, por sua vez, segue esse mo-
vimento solar historicamente, há
mais de 5 mil anos a.C. ( a.C. =
antes de Cristo) pela divisão das
estações climáticas conhecidas
como signos naquela época, ou
seja, em duas partes: a) - 12 ho-
ras como dia ou vespertino, das
0 horas e 1 minuto da noite ou
vespertino como dia, da zero
hora e 1 minuto até 12 horas o
que segue também a astrologia
(estudo das influências dos as-
tros no comportamento das pes-
soas. Eu que muito pesquiso so-
bre astrologia e a considero como
uma ciência que abriu caminho
para a astronomia, sei muito bem
os efeitos dos astros sobre a nos-
sa vida, aqui no planeta Terra.

Este ano que na astrologia é
regido pelo planeta Saturno, o sexto
planeta em tamanho visto da Ter-
ra. Ele forma um cinturão em tor-

no de si de anéis girató-
rios, de 400 mil quilô-
metros de largura que,
em certos pontos, são
rarefeitos quanto partí-
culas de poeira. Tais
anéis se agruparam em
torno de seu equador.
Os cientistas até hoje
não sabem como os
anéis se formaram, mas

acreditam que tenham surgido
na época em que o planeta se for-
mou, isso há mais de 4 bilhões
de anos. Titan, a sua maior das
18 luas conhecidas em 1978 pe-
los cientistas que esperavam, an-
siosamente, que na sua superfície
(através  pudessem com menos
178 graus centigrados era possí-
vel vida terrena (dos habitantes do
nosso planeta Terra) obtidas
pela sonda Voyager 1, em 1953
não detectou vida em Saturno.

Estamos a partir deste sába-
do, 03/02/2024, a seis dias para o
início carnaval (Rei Momo) aqui
para nós, na sexta-feira 09/02/
2024 que finda em 13/02/2024 (ter-
ça-feira, feriado). Este ano tam-
bém é bissexto e o mês de fevereiro
tem 29 dias, pois o ano solar tem
365 dias, 5 horas, 48 minutos e 46
segundos, e foi um acerto no ca-
lendário para corrigir a discrepân-
cia entre o calendário convencio-
nal e o tempo de translação de Ter-
ra em torno de Sol. Há uma série
de informações ditas sobre essa
convenção a respeito dos anos bis-
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sextos.  Prefiro a explicação mais
antiga que busquei na minha en-
ciclopédia de bolso portuguesa,
denominada O Mundo na Mão,
Pequena Encyclopedia, 2ª edição,
com 824  páginas, revista e aumen-
tada, impressa em Lisboa, Portu-
gal, de propriedade de Arthur
Brandão & Cia. dos direitos de re-
produção do qual o Brasil partici-
pa pela Lei nº 4.541 de 06/02/1922
e decreto nº 15.530 de 21/06/1922.

Deturpada e corrompida está
o conceito de hierarquia nos dias
atuais na história da civilização
humana. Nela, comumente, as pes-
soas não mais estão nos cargos que
merecem e não funcionando como
representativas do corporativismo
estatal, vicinal ou familiar, mas
não com pompas. Cargos hierár-
quicos na civilização servem ao
propósito, quando beneficiam ao
maior número de pessoas, especi-
almente às mais necessitadas que
precisam de apoio e ajuda para um
viver mais digno e honesto. Todo
fim anuncia um novo começo e
para isso, necessário de torna fa-
zermos bem feito o que gostamos

de fazer, de maneira tal que a to-
dos beneficiem, independente-
mente de qualquer retribuição fi-
nanceira de quem tenha renda le-
gal superior ao do ajudado. Isso
se denomina amor, que Buda, vi-
venciou convivendo no meio dos
miseráveis, embora filho de rico
comerciante, doou toda sua rique-
za e aprendizado em benefício dos
pobres, morrendo pobre e sem-
pre lutando em prol deles. Às
vezes, são necessárias loucuras
para evitar que outras aconteçam.

Esse é o momento atual
que está, mais uma, vez mos-
trando a todos, os erros come-
tidos e ninguém se importan-
do com isso. Tomemos a inici-
ativa com a mente sem precon-
ceitos. Com certeza ainda há
alguns minutos já que este ano
é bissexto e tem um dia a mais.

Um bom final de semana a
todos e não se arrisquem nas es-
tradas nessas chuvas de verão
tresloucadas. Elas são comuns
nesta época, mas o medo apavo-
ra os mais novos que são anteri-
ores a década de 1960. Eles pre-
cisam aprender com nós mais
velhos para vencer esse medo.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado. E-mail: audus
consultoria@gmail.com
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OUTRO LADO
A taxa de juros (Selic) con-

tinua caindo (11,25%). Deve ha-
ver novo corte e será a sexta
vez consecutiva (20 de março/
24). O Banco Central sempre,
em conjunto, sinaliza alguma
coisa e desta feita (quarta/01)
alertou sobre a necessidade de
cumprir metas fiscais. E, esse é
o detalhe, o outro lado. O go-
verno Lula tem pressa em rea-
lizar, empreender, mas isso não
pode ser a qualquer custo. É
preciso cuidado. O déficit só
aumenta e, agora, a informa-
ção é de que o Brasil virou o

país mais endividado da Amé-
rica Latina, 85% do PIB em dí-
vida pública. Ultrapassar a Ar-
gentina é um feito significativo,
infelizmente negativo. O melhor
é o ministro Haddad conseguir
alertar o presidente Lula o mais
urgente possível. Inviável (e pe-
rigoso) sem conter gastos.

PONTO FINAL
Amanhã/sábado/03, (São

José) vai ser possível avaliar o
atual XV. Voltou a jogar mal
em Araraquara. Tudo muito
longe do otimismo. Ataque só
tem um confiável: Magrão.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 2 de fevereiro de 2024 A3
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Inteligência artificial auxilia
na identificação de ações
Buracos, asfalto irregular, veículo abandonado, entre outras situações,
serão monitoradas por carro com câmera de alta resolução

DDDDDESCONTOSESCONTOSESCONTOSESCONTOSESCONTOS

Fumep e Sincop têm
parceria para fortalecer
a formação profissional

Divulgação

Renato de Albuquerque Ferreira e Fabiano Ravelli,
durante assinatura da parceria

A Fundação Municipal de En-
sino de Piracicaba (Fumep) e o Sin-
dicato de Contabilistas de Piraci-
caba e região (Sincop) assinaram
na última quarta-feira, 31/01, uma
importante parceria visando forta-
lecer a formação do profissional
contábil de Piracicaba e região.

Pelo acordo todos os profis-
sionais ligados ao Sincop terão
desconto de 10% no pagamento
das mensalidades do curso de Ci-
ências Contábeis, benefício esten-
dido também aos outros cursos
de capacitação profissional, En-
sino Médio, técnicos, de gradua-
ção e pós-graduação oferecidos
pela Fumep. Os interessados já
podem solicitar uma guia de ins-
crição disponível no próprio Sin-
cop, localizado à rua Pasqual
Guerrini, nº 55, no bairro Casteli-
nho para efetivar a sua inscrição.

Renato de Albuquerque Fer-
reira, diretor-executivo da Fumep,
lembrou que essa parceria é fruto
de um trabalho que vem sendo de-
senvolvido nos últimos anos que

visa aproximar e divulgar os cur-
sos oferecidos pela fundação junto
às instituições mais representativas
do município. “O Sincop possui 74
anos de bons serviços prestados à
categoria e conta hoje com mais
de 230 profissionais sindicaliza-
dos. Estamos felizes por celebrar
a parceria com uma entidade tão
representativa”, frisou Ferreira.

O diretor-executivo também
comentou que a Fumep está ca-
pacitada para atender as de-
mandas de microempresas até
as grandes corporações que es-
tão em busca de bons profissio-
nais formados na área contábil
ou mesmo em outros segmen-
tos do mercado de trabalho.

A reunião onde foi celebrada
a parceria contou com a presença
do diretor-executivo da Fumep,
Renato de Albuquerque Ferreira e
do coordenador do curso de Ciên-
cias Contábeis, Jair Antonio de Sou-
za. Fabiano Ravelli e Charles
Semmler, presidente e vice-presi-
dente, representaram o Sincop.

Divulgação

Com o intuito de dar agilida-
de à manutenção das ruas e aveni-
das de Piracicaba, bem como aos
serviços de iluminação e outros que
contribuam para o bem-estar da
população, a Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes),
vai contratar empresa que usa car-
ro com câmera com inteligência
artificial para análise das vias de
trânsito em tempo real, a fim de
identificar ocorrências que neces-
sitam de intervenção da Adminis-
tração municipal para correção,
como buracos, asfalto irregular,
veículo abandonado, entre outras
situações. Essa identificação atu-
almente acontece por agentes de
trânsito, portanto, com a nova fer-
ramenta, estes profissionais esta-
rão disponíveis para atender ou-
tras demandas no município.

A empresa contratada é a
Mapzer Inteligência Artificial
Ltda, que é a desenvolvedora da
ferramenta tecnológica e possui ex-
clusividade no oferecimento do
trabalho. Entre as cidades que uti-
lizam o serviço estão Hortolândia
(SP), Palmas (TO), Santa Rosa
(RS), Luís Eduardo Magalhães
(BA), Miguel Pereira (RJ) e Ube-
raba (MG), e o sistema, por se tra-
tar de uma inteligência artificial,
aproximadamente a cada dois

meses pode ter uma nova habili-
dade a partir da análise e junção
de estatísticas. O investimento é
de R$ 1.692.000, pelo prazo de 12
meses. A assinatura do contrato
está prevista para acontecer nesta
semana e, posteriormente, a or-
dem de serviço será emitida.

O veículo a ser utilizado para
o serviço conta com uma câmera
de alta resolução, sensores especi-
ais e Inteligência Artificial para fa-
zer o reconhecimento e mapeamen-
to, a cada 15 ou 30 dias, de mais
de 30 ocorrências nos espaços ur-
banos da cidade. Entre as ocor-
rências monitoradas pela tecnolo-
gia estão calçada irregular, empo-
çamento, iluminação apagada (ro-
dagem noturna), descarte irregu-
lar de lixo, mato alto, pichação, si-
nalização inexistente, tampa de
bueiro irregular, entre outras.

“Essa ferramenta vem para
contribuir para a gestão pública
tomar decisões de forma proativa
e com economia de recursos, já que
podem ser direcionados de forma
mais assertiva, porque teremos
dados atualizados sobre as situa-
ções das vias da cidade e, assim,
poderemos decidir quais ações de-
vem ser feitas, colaborando para
melhorar a qualidade de vida do
cidadão”, explicou Jane Franco
Oliveira, titular da Semuttran.

Ela comentou, ainda, que o

Câmera de alta resolução acoplada a carro é utilizada no serviço

recurso de georeferenciamento da
ferramenta permite saber a locali-
zação exata das situações e, por
isso, os agentes e fiscais estarão
disponíveis para atender outras
demandas, dando celeridade aos
trabalhos que requerem presenci-
almente um profissional. “Hoje, os
agentes percorrem as vias e ano-
tam os obstáculos e essas deman-
das, mas em movimento, às vezes,
algo passa despercebido. Já com o

uso dessa tecnologia, a assertivi-
dade do mapeamento desses itens
será mais precisa, possibilitando a
imediata correção ou programação
por regiões mais afetadas, porque
a ferramenta captura e mapeia
qualquer obstáculo da via pavimen-
tada, auxiliando diferentes secre-
tarias no atendimento às deman-
das, abrangendo, além do trânsito,
infraestrutura e meio ambiente, ze-
ladoria e água e esgoto”, falou.
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Vereador defende regularização
de comunidades terapêuticas

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) se reuniu nesta quar-
ta-feira (31) com o coordenador
da Vigilância Sanitária, Fernan-
do Cárdenas. No encontro a con-
versa ficou em torno das possi-
bilidades de ações que possam
contribuir com a regularização
de comunidades terapêuticas no
município, que oferecem trata-
mento para pessoas com depen-
dência de álcool e outras drogas.

Pompeo preside o Fórum de
Saúde Mental e Combate à Depen-
dência Química, na Câmara Muni-
cipal. O parlamentar destaca a im-
portância de se ter serviços diver-
sos, tanto do poder público quanto
privado, mas que estes serviços se-

jam de qualidade para o atendi-
mento à população. “Não busco
defender um único modelo de tra-
tamento, no entanto acredito que
tenha uma variedade de possibili-
dades e que esses caminhos sejam
com qualidade e dentro da legali-
dade e que o poder público possa
fiscalizar e também contribuir
com isso”, ressalta o vereador.

Gustavo Pompeo também
destaca a importância que as
comunidades terapêuticas têm
sobre o tratamento e cuidado
com o dependente e seus famili-
ares. “Essas comunidades cui-
dam e auxiliam de diversas for-
mas as pessoas que buscam
apoio”, disse o parlamentar.

Pompeo conversou com o presidente da Vigilância Sanitária,
Fernando Cárdenas, na defesa de comunidades no tratamento
para dependência de álcool e outras drogas

Assessoria Parlamentar
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Presidência articula atendimento odontológico a terceirizados
Os trabalhadores terceiriza-

dos da Câmara Municipal de Pi-
racicaba terão a oportunidade
de receber atendimento odonto-
lógico gratuito do dia 5 ao dia 9
de fevereiro, no próprio local de
trabalho. O serviço será oferta-
do pelo Siemaco Piracicaba e Re-
gião (Sindicato dos Empregados
em Empresas de Asseio e Con-
servação e Trabalhadores na
Limpeza Urbana e Áreas Verdes
de Piracicaba e Região), em par-
ceria com o Legislativo municipal.
O anúncio foi feito por represen-
tantes da entidade na tarde desta
quarta-feira, 31 de janeiro, na sala
da Presidência da Câmara.

Os atendimentos - voltados à
categoria independente de o traba-
lhador ser filiado ou não ao Siema-
co, bem como a dependentes acima
de 14 anos de idade - serão realiza-
dos por uma dentista no chamado
“odontomóvel”, uma van especi-
almente preparada e equipada
para prestar os primeiros cuida-
dos odontológicos, que ficará no
estacionamento do Legislativo.

“Nós já tivemos uma parce-
ria na campanha Respeite Todo
Mundo (voltada ao combate e pre-
venção ao assédio moral, sexual,

Guilherme Leite

Atendimento gratuito acontecerá entre os dias 5 e 9 de
fevereiro, e é fruto de articulação do presidente Wagner
de Oliveira junto ao Siemaco, sindicato da categoria

à discriminação e ao preconceito),
do Sindicato, e a Câmara não fi-
cou de fora. O Sindicato oferta
vários atendimentos aos trabalha-
dores da classe, e eu fiquei saben-
do que eles têm um trailer odon-
tológico, que já prestou serviços
em vários locais em Piracicaba e
em cidades da região. Entrei em
contato com eles para ver a possi-
bilidade de eles atenderem os ser-
vidores que trabalham aqui na
Casa, e a ideia foi aceita”, explicou
o Presidente da Câmara, Wagner
Oliveira (Cidadania), o Wagnão.

Para Renata Aguiar Souza,
Presidente do Siemaco Piracicaba
e Região, o atendimento prestado
no local de trabalho é um diferen-
cial que representa uma conquista
para a categoria: “a pessoa não pre-
cisa sair daqui, pegar ônibus e ir
para algum lugar. A parceria, para
nós, representa um avanço, já que
nem todos os locais e empresas dão
essa abertura. É um avanço para a
categoria também ter esse atendi-
mento no próprio ambiente de tra-
balho, com toda a qualidade que
teria em uma clínica odontológica”.

Para organizar as consultas,
os coordenadores das equipes en-
caminharão previamente os nomes

dos trabalhadores terceirizados
interessados. Há a possibilidade, de
acordo com a demanda, de que
outros trabalhadores da categoria,
de estabelecimentos próximos, pos-
sam igualmente ser atendidos.

De acordo Renata, após a ava-
liação - e havendo a necessidade
de procedimentos mais comple-
xos- , os trabalhadores podem ser
encaminhados para tratamentos
na sede do próprio sindicato. “O

odontomóvel é completo, prepara-
do para diversos procedimentos,
e em muitos casos o problema já é
resolvido no próprio local”, co-
mentou Maria Emília Caparroz,
assistente social do Siemaco.

“Fico muito grato com essa
vinda do “odontomóvel”, já que
eles atendem diversas cidades no
estado de São Paulo, que igual-
mente solicitam e demandam es-
ses serviços”, concluiu Wagnão.
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Thiago Ribeiro pede a instalação de reservatório em escola no Primavera
O vereador Thiago Ribeiro

(Podemos) visitou na tarde des-
ta quarta-feira (31), a Escola
Municipal de Ensino Funda-
mental Professor Luís Claudio
Alves, no bairro Jardim Prima-
vera, onde foi recebido pelo dire-
tor da unidade Gregório Sanches.

Durante a visita o parlamen-
tar acompanhou a reunião de
pais que ocorria no local e pôde
fiscalizar o andamento das obras
de reforma que estão ocorrendo
na escola há cerca de 15 dias.

O parlamentar foi comunicado
por pais de alunos sobre a constan-
te falta de água no bairro Jardim
Primavera e que a falta de abasteci-
mento prejudica as atividades esco-
lares com a suspensão de aulas. O
motivo para essa suspensão é que
a escola não dispõe de reservató-
rio de água com capacidade para
até dois dias de abastecimento. A
unidade possui apenas caixas
d’água convencionais nos banheiros.

Thiago Ribeiro protocolou a

indicação 409/2024, onde solici-
ta que o Executivo providencie a
instalação de uma caixa d’água
na escola, justificando a necessi-
dade levantada durante a visita.

Ainda na tarde desta quarta-
feira, o parlamentar se reuniu com
o secretário municipal de Educa-
ção, Bruno Cesar Roza e com a en-
genheira da secretaria, Ana Bea-
triz de Oliveira Rodrigues Caba-
na, para tratar de diversos assun-
tos relacionados à educação, en-
tre eles o retorno das atividades
escolares nesta quinta-feira (1º).
O parlamentar também aprovei-
tou para reforçar o pedido do re-
servatório para a unidade escolar.

A engenheira salientou que
está previsto um edital de licita-
ção para substituição de reserva-
tórios em algumas unidades e
também a instalação naquelas que
ainda não possuem reservatórios.

Ribeiro agradeceu a secretaria
municipal de Educação pela infor-
mação sobre este edital. “Sem dú-

vida nenhuma irá contribuir para
a melhora no dia-a-dia dos alunos,
profissionais da educação e tam-
bém dos pais. Hoje, por falta de
abastecimento as crianças acabam
tendo as aulas suspensas e ficando
em casa, o que não prejudica ape-

nas o ensino de qualidade, como
também os pais que por muitas ve-
zes tem de faltar de seus compro-
missos profissionais para ficar em
casa com seus filhos. A instalação
do reservatório beneficiará a to-
dos”, concluiu o parlamentar.

Vereador esteve na escola Professor Luís Claudio Alves
e acolheu a reclamação de pais de alunos sobre
a constante falta de água que afeta o bairro

Assessoria Parlamentar
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Carnês começam a ser
enviados pelos Correios
na próxima terça-feira, 6
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Prefeitura conclui as obras de
restauro do prédio da Estação
Histórico prédio na avenida Dr. Paulo de Moraes está aberto
todos os dias da semana das 5h às 21h, com entrada gratuita

A intervenção também contemplou parte da Gare

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural), fi-
nalizou as obras de restauro do
centenário prédio da Estação da
Paulista, um dos principais sím-
bolos históricos e cartão-postal de
Piracicaba. A intervenção também
contemplou parte da Gare (gara-
gem, onde antigamente era a área
de embarque no trem). A restau-
ração foi acompanhada pela Se-
mozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria) e o valor do
investimento foi de R$ 366.621,94.

O restauro do prédio princi-
pal contemplou limpeza e troca de
telhas do forro, recuperação da
calha, troca de reboco das pare-
des e nova pintura. Também fo-
ram trocadas a tela da Gare, que
é uma proteção para evitar que
pássaros entrem na ferragem.

Cinco salas do prédio da Pau-
lista receberam obras de restau-
ro, com pinturas nas paredes,
portas, janelas e taco sintético.
Uma terceira sala, porém menor,
também está adequada para rece-
ber atividades culturais, palestras
e cursos de diversas naturezas.

Outra sala que ganhou res-
tauro é a Administrativa. A obra
tornou o ambiente arejado e ilu-
minado, de onde os servidores
têm ampla visão da Gare e outras
partes da Estação da Paulista.

Outro cômodo que recebeu in-
tervenções é um antigo banheiro
da Estação, utilizado exclusiva-
mente pelo quadro administrati-
vo, que está agora com nova pin-
tura nas paredes e nas portas.

As obras se estenderam à
fachada da Estação, que re-
cebeu novo reboco na parte
inferior e, posteriormente, foi
pintada por completa. O sa-
guão da entrada principal
também está de cara nova.

Como a Estação da Paulista
é um prédio tombado, a pintura
do processo do restauro foi apro-
vada por unanimidade pelo Con-
selho de Defesa do Patrimônio
Cultural de Piracicaba (Codepac).

O secretário da Semac, Car-
los Beltrame, destaca que a Es-
tação da Paulista é um impor-
tante equipamento cultural do
município e, com o fim das
obras na Gare, a pasta realizará
mais eventos no local. “O pri-
meiro grande evento já com a
Estação da Paulista de cara
nova será no dia 9 de fevereiro,
com o Carnaval de Marchinhas
ao comando de Roberto Serestei-
ro. Será uma festa para celebrar-
mos a entrega da obra e, claro,
curtir esta atividade da extensa
programação da folia oferecida
pela Prefeitura de Piracicaba”.

HISTÓRIA – A Estação da
Paulista, mantida pela Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac), completou 100
anos no dia 29/07 de 2022. O
patrimônio histórico abriga cur-
sos de arte, bem como espaços
destinados a manifestações cultu-
rais de vários segmentos, com fun-
ção didática, cultural e histórica.

O local também abriga o
polo do Projeto Guri, progra-
ma de educação musical e in-
clusão sociocultural da Secre-
taria de Cultura e Economia Cri-
ativa do Governo do Estado de
São Paulo, e a Estação Idoso, e é
utilizada atualmente para os en-
saios da Cedan (Companhia Es-
tável de Dança de Piracicaba).

Ainda oferece pista de ca-
minhada, ciclovia, jardim japo-

nês e playground, além de abri-
gar a Estação do Idoso José
Nassif, projeto da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secreta-
ria Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads).

A Estação teve papel funda-
mental no desenvolvimento de Pi-
racicaba, tanto para o transporte
de passageiros quanto para a eco-
nomia, já que era um dos princi-
pais canais de escoamento do açú-
car produzido no Engenho Cen-
tral para a capital e exterior.

SERVIÇO
Estação da Paulista, aber-
ta à população todos os
dias da semana, das 5h às
21h. Entrada gratuita. Na
Avenida Dr. Paulo de Mora-
es, 1580, bairro Paulista.
Informações: 3403-2601.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Finanças (Semfi), começa a distri-
buir os boletos do IPTU (Imposto
Predial e Territorial Urbano) 2024
a partir do dia 6/2. Eles serão envi-
ados pelos Correios e chegarão à
casa dos contribuintes em forma
de carta dobrada, com todas as
parcelas impressas em branco e
preto. Os carnês também podem
ser emitidos pelo portal da Prefei-
tura (www.piracicaba.sp.gov.br),
digitando a palavra IPTU na bus-
ca ou clicando no botão IPTU abai-
xo do campo de busca, à direita.

Serão enviados 218.973 car-
nês de IPTU para o exercício de
2024, que começa a ser cobrado
em 15 de março. Além do paga-
mento da cota única com 5% de
desconto, o contribuinte pode op-
tar pelo pagamento parcelado em
até dez vezes, sem nenhum acrés-
cimo de juros, desde que o paga-
mento seja feito até o vencimento
de cada parcela. O desconto da cota
única não incide sobre o valor da
Taxa de Serviços Públicos (Taxa
de Lixo), cobrada junto ao IPTU.

O contribuinte que não re-
ceber os boletos impressos em
sua residência até 08/03 deve
acessar o portal da Prefeitura
(www.piracicaba. sp.gov.br), cli-
car no botão IPTU 2024 e impri-
mir a segunda via. Se o cidadão
não tiver acesso à Internet, deve
procurar o Poupatempo Estadu-
al, na Praça José Bonifácio, ou a
Praça de Atendimento que fun-
ciona no Térreo 2 do Centro Cí-
vico para impressão dos boletos.

Parte do valor arrecadado
com o tributo é investida em

despesas com educação, saúde,
pagamento de funcionalismo,
merenda, medicamentos, ilu-
minação pública, programas
sociais e outros serviços.

O não pagamento do IPTU/
24 nos prazos previstos terá a in-
cidência de juros de 1% ao mês e
multa de 2% até o 30º dia do ven-
cimento, 5% do 31º ao 180º dia
do vencimento e de 10% a partir
do 181º dia após o vencimento,
calculados sobre o valor do tribu-
to corrigido. Em caso de falta de
pagamento do tributo, poderá ha-
ver multas, juros, atualização mo-
netária, inscrição da Dívida Ativa,
instauração de processo de execu-
ção fiscal que, em última instân-
cia, pode levar o imóvel a leilão.

Em 2024, a base de cálculo do
IPTU foi atualizada em 3,85%, cal-
culada pela variação acumulada do
INPC-IBGE de dezembro de 2022 a
novembro de 2023, publicada no
decreto nº 19.834/2023. A previ-
são de arrecadação para 2024 com
o IPTU é de R$ 239.187.000,00.

NOVO FORMATO – Des-
de 2023, a Prefeitura de Piraci-
caba adotou um novo formato
para gerar as parcelas do IPTU,
que passou a chegar na casa do
contribuinte em forma de carta
dobrada, com todas as parcelas
impressas e em branco e preto. A
impressão também começou a ser
feita pelos Correios, que já era
responsável pela distribuição.

O novo formato de boleto ado-
tado pela Administração teve o ob-
jetivo de conferir mais agilidade ao
processo de impressão, além de
representar uma fonte segura e
confiável de envio da cobrança.
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Jornalista Valéria Rodrigues
recebe o Título de Cidadã

A jornalista Valéria Apareci-
da Rodrigues recebe, hoje (2), o Tí-
tulo de Cidadã Piracicabana, em
Reunião Solene promovida pela Câ-
mara Municipal de Piracicaba, às
19h30, no Salão Nobre “Helly de
Campos Melges”. A homenagem
está prevista no Decreto Legislati-
vo nº 50/2023, de autoria da vere-
adora Sílvia Morales (PV), do Man-
dato Coletivo A Cidade é Sua.

Valéria Rodrigues nasceu em
5 de fevereiro de 1971, em São José
dos Campos. Filha de Mário Rodri-
gues e Clarice de Almeida Rodrigues
(ambos falecidos), ela é casada com
Flávia Maniero. Atua como secre-
tária especial legislativa na Alesp
(Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo), no gabinete do depu-
tado Luiz Cláudio Marcolino.

Ela se mudou para Piracica-
ba em 1989 para cursar Jornalis-
mo na Unimep (Universidade
Metodista de Piracicaba). Come-
çou a trajetória profissional no
mesmo ano, no Diário de Piraci-
caba, onde permaneceu até 1993.
Ao longo da carreira, trabalhou
também no Sindicato dos Traba-
lhadores Municipais, no Jornal
de Piracicaba e na assessoria de
comunicação do Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região.

A jornalista foi responsável
pela criação da empresa jornalísti-
ca Piramídia, a primeira a oferecer

na cidade o serviço de assessoria
de imprensa. Neste segmento, aten-
deu a diversas organizações, inclu-
indo o Clube Cristóvão Colombo, o
Clube Coronel Barbosa, o Clube Atlé-
tico Piracicabano, o Sintipel (Sindi-
cato dos Papeleiros de Piracicaba
e Região) e o Sindicato dos Meta-
lúrgicos de Piracicaba e Região.

O primeiro emprego em co-
municação pública foi na segun-
da gestão do então prefeito José
Machado, em 2001. Atuou ain-
da na assessoria do deputado fe-
deral João Herrmann Neto,
acompanhando o político por
dois mandatos, de 2005 a 2009.

A trajetória na Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba vai de maio
de 2012 a março de 2023, inicia-
da no gabinete do vereador José
Antônio Fernandes. Em 2013, as-
sumiu a direção do Departamen-
to de Comunicação Social da Casa,
passou pela função de assessora
especial da presidência, na ges-
tão de Gilmar Rotta e pelo gabi-
nete da vereadora Alessandra
Bellucci. Na trajetória no Legis-
lativo Piracicabano, a homenage-
ada destaca o projeto “Parlamen-
to Aberto” e a cobertura das elei-
ções municipais de 2020, ambos de-
senvolvidos à frente do Departa-
mento de Comunicação Social,
além do projeto Câmara Inclusiva.

Valéria Rodrigues ainda
possui em seu currículo diver-
sos cursos na área de comuni-
cação, entre eles os títulos de
MBA em Marketing e Vendas,
Comunicação e Transparência
Pública, Gestão Legislativa Muni-
cipal e Administração de Cidades.

“A carreira de Valéria Rodri-
gues é uma história de perseve-
rança, conquistas notáveis e dedi-
cação à comunidade e à política
local. Seu compromisso com a in-
tegridade, a democracia e a exce-
lência a tornaram uma figura res-
peitada no cenário político, de co-
municação social e na sociedade
como um todo”, avaliou a verea-
dora Sílvia Morales, na justificati-
va do projeto que concede o título.

A solenidade para entrega do
Título de Cidadã Piracicabana a
Valéria Rodrigues é aberta ao pú-
blico e será transmitida ao vivo
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo.
O evento também contará com
transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.
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Semae executa a terceira etapa de obras de ampliação
O Serviço Municipal de Água

e Esgoto (Semae) executa, na pró-
xima terça (6), a terceira etapa de
obras de ampliação e melhorias na
casa de bombas do Reservatório
Marechal, localizado na rua Mare-
chal Deodoro, no Bairro Alto. Nes-
ta fase, serão trocados tubos e co-
nexões antigos e já comprometidos
pelo tempo de uso, que vão ser subs-
tituídos por materiais novos.

As obras tiveram início em se-
tembro do ano passado e vão dar
mais segurança ao sistema insta-
lado, diminuindo significativa-
mente a possibilidade de proble-
mas elétricos na unidade. Além
disso, vai aumentar a capacidade
de bombeamento do sistema em
mais 100 litros por segundo, aten-
dendo a crescente demanda da
região abastecida pela unidade.

Nesta terceira etapa, será fei-
ta a troca de tubulação e cone-
xões de chapa de aço, e a interli-
gação de dois novos conjuntos
motobombas na estação elevató-

ria (casa de bombas) da Marechal.
Na primeira etapa, realiza-

da em 17/09/23, foi feita a tro-
ca dos cabos de alimentação
entre o quadro geral e os moto-
res já instalados, instalação dos
novos cabos e a troca de um mo-
tor e uma válvula de retenção.

No dia 08/10/23, foi feita a
troca do transformador e insta-
lação dos cabos, liberando para
operação os dois novos conjun-
tos motobombas, aumentando a
segurança da área para bombea-
mento e abastecimento de água.

INTERRUPÇÃO - Por con-
ta da manutenção, o abastecimen-
to de água terá de ser interrompi-
do no dia 6 (terça-feira), entre
7h30 e 13h30, nas seguintes regi-
ões: São Judas, Agronomia, Vila
Independência, Morumbi, Piraci-
camirim, Pompéia, Dois Córregos,
Cecap, Jardim São Francisco, San-
ta Rita, Taquaral, Conceição, Ci-
dade Judiciária e proximidades.

Durante o período de in-

A terceira etapa de obras de ampliação e melhorias na
casa de bombas do Reservatório Marechal será terça, dia 6

Divulgação/CCS

terrupção, poderá ocorrer fal-
ta de água nas residências que
não possuem caixa d'água. O
Semae recomenda que os mo-
radores economizem por conta
da oscilação no abastecimento.

Após a conclusão dos traba-
lhos, o bombeamento será retoma-
do e a normalização do abasteci-
mento acontecerá de forma grada-
tiva. A normalização completa está
prevista para o período da noite.
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Rai de Almeida quer
plano de contingência
para Piracicaba
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UPA Piracicamirim inicia
processo de modernização
Equipes começaram treinamento nesta semana; novos equipamentos
como computadores, impressoras, totem e monitor já foram instalados

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba se-
gue com ações para a informatiza-
ção, modernização e digitalização
do sistema municipal de Saúde.
Desde segunda-feira (29), a Uni-
dade de Pronto Atendimento
(UPA) Piracicamirim começou o
processo de implementação do
novo software SISS Saúde já liga-
do às informações do cartão Pira
Cidadão, que está substituindo o
cartão azul do SUS municipal.

Na manhã de ontem (1o), o
secretário de Saúde, Augusto Mu-
zilli Júnior, e coordenadores de
departamentos, fizeram visita a
unidade para acompanhar o trei-
namento das equipes. As unida-
des já receberam novos computa-
dores e impressoras, painéis e to-
tem para distribuição de senhas
para triagem e atendimento médico.

Na área de urgência e emer-
gência já atendem com o novo
sistema a COT (Central de Orto-
pedia e Traumatologia) e as
UPAs Vila Sônia e Vila Cristina,
sob gestão da Organização Soci-
al de Saúde (OSS) Associação
Mahatma Gandhi. A partir do
próximo mês, o treinamento
acontecerá com os servidores do
Anexo a UPA Piracicamirim.

A Superintendência de Ur-
gências e Emergências da Secreta-
ria Municipal de Saúde reforça
que, com esta implementação, o

atendimento nas suas unidades
será exclusivamente regido pela
classificação de riscos baseado no
Protocolo de Manchester – preco-
nizado pelo Ministério da Saúde –
, que utiliza cinco cores para iden-
tificar o grau de cada paciente (ver-
melho, laranja, amarelo, verde e
azul), onde a cor vermelha repre-
senta os casos mais graves e a azul,
os mais leves e não prioritários.

“Isso é importante para con-
seguir atender aos casos mais ur-
gentes, uma vez que cerca de 80%
do nosso atendimento é azul, ou
seja, sem risco”, destacou o se-
cretário de Saúde, Muzilli Jr.

Leonilda Potechi, de 66
anos, esteve nesta manhã na
unidade como acompanhante de
sua irmã, Maria Juraci Potechi,
de 73 anos, e aprovou a instala-
ção do novo sistema. “O atendi-
mento fica bem ágil. O da minha
irmã foi super-rápido. Chegamos
e uma funcionária da Prefeitura
nos ajudou a pegar a senha nes-
te painel novo e logo ouvi o nome
da minha irmã sendo chamado
pelos novos painéis. Está igual-
zinho quando nós tínhamos um
plano de saúde privado, isso se
não estiver até melhor”, disse.

O chefe da pasta também re-
forçou que, devido à mudança
para os novos programas, inicial-
mente, o atendimento pode ser

O secretário de Saúde, Augusto Muzilli Júnior, conversa sobre
o monitoramento em tempo real do paciente dentro da UPA

menos célere. “Essa alteração, no
início, pode trazer certa lentidão
do sistema e devido à pouca práti-
ca dos servidores com essa novi-
dade. Apesar disso, acreditamos
que até o final do próximo mês
tudo já esteja implementado e fun-
cionando de forma a agilizar e fa-
cilitar o atendimento à popula-
ção”, completou Muzilli Júnior.

PIRA CIDADÃO – A Prefei-
tura de Piracicaba lembra que, para
obter o cartão Pira Cidadão, o ca-
dastro deve ser feito no site
www.cidadao.piracicaba.sp.gov.br
ou pelo aplicativo Pira Cidadão

para celular e tablet, disponível para
Android e IOS. Além disso, a SMS
disponibiliza pontos fixos para ca-
dastramento: no Poupatempo
Municipal/Centrus – ao lado do
Terminal Central de Integração
(TCI) –, das 8h às 16h, e o Centro
de Especialidades Médicas (CEM)
– o Postão, atrás do Mercado Mu-
nicipal –, das 8h às 17h; e na sede
do Cartão Pira Cidadão à traves-
sa Olegário Mariano, 327, Vila
Monteiro – de segunda a sexta-
feira, das 8h às 17h; e sábados,
das 8h às 12h. Em caso de dúvi-
das, o contato é (19) 9.9458-3813.

Temos visto o aumento das catástrofes naturais, diz a parlamentar

Guilherme Leite

pação desordenada de áreas com
risco de desastres e ainda estabele-
cer critérios relacionados com es-
tudos e avaliação de riscos com a
finalidade de hierarquizar e dire-
cionar o planejamento da redução
de riscos de desastres para as áre-
as de maior vulnerabilidade.

A vereadora Rai pretende
abrir um amplo debate sobre o
tema com os órgãos oficiais e tam-
bém com a sociedade civil. “Temos
visto o aumento das catástrofes
naturais, sobretudo ligadas às
mudanças climáticas, mas ações
de ocupação dos territórios tam-
bém produzem alterações que po-
dem comprometer a segurança
das pessoas e do meio ambiente.
Temos que debater esses temas para
estarmos mais preparados para en-
frentá-los”, avalia a vereadora.

Além do projeto, Rai de Almei-
da protocolou pedido de audiência
pública, que ainda precisa de apro-
vação do plenário da Casa de Leis.

EXEMPLOS – A avenida
Jaime Pereira, conhecida como Es-
trada do Bongue, há anos vem des-
pertando cuidados. Recentemente,
no fim de dezembro de 2023, após
deslizamento de pedra, trecho da
Estrada teve faixa interditada.

No início de dezembro, a ve-
readora Rai de Almeida denun-
ciou, na Tribuna da Câmara, o
risco anunciado com as enchen-
tes na região da Portelinha. Ela
exibiu um vídeo que demonstra a
enxurrada nas vias do bairro. Ela
esteve no local com o secretário
municipal de Obras e Zeladoria
(Semozel), Marcio Luis de Barros
Marino. Na ocasião, ele comen-
tou a dificuldade de resolver o
problema por conta da inacessi-
bilidade de máquinas até o local.

Matéria publicada da imprensa
no fim do ano passado demonstra
ainda que Piracicaba tem 28 áreas
de risco para enchentes, que o pro-
blema é crônico e de difícil solução.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) protocolou o projeto de lei
15/2024, que institui em Piraci-
caba o Fundo Especial, o Conse-
lho Municipal e o Plano de Con-
tingência para o Combate a Emer-
gências e Calamidades Públicas.

O projeto toma como base a
Política Nacional de Defesa Civil,
o Plano Nacional de Defesa Civil,
o decreto 1.080/1994 e a lei
12.340/2010, que cria o Sindec
(Sistema Nacional de Defesa Ci-
vil), sobre as transferências de re-
cursos para ações de socorro, as-
sistência às vítimas, restabeleci-
mento de serviços essenciais e
reconstrução nas áreas atingidas
por desastre, e sobre o Fundo Es-
pecial para Calamidades Públicas.

FUNDO - Entre outras
coisas, os recursos do Fundo
Especial de Combate a Emer-
gências e Calamidades Públicas
deverão ser utilizados para pre-
venir e reduzir a possibilidade
de desastres e de situações po-
tencialmente emergenciais.

O Fundo será gerido pelo Con-
selho Municipal de Combate a
Emergências e Calamidades Públi-
cas (CMCECP), que segundo o pro-
jeto terá entre suas funções conce-
ber, planejar e coordenar a política
municipal de qualificação de segu-
rança e combate a emergências e
calamidades públicas, preparando
a proposta orçamentária que dê
suporte às despesas necessárias.

O CMCECP será composto por
integrantes do governo municipal,
sociedade civil, universidades, Mi-
nistério Público, Defensoria Pública
e do Instituto Federal de Educação,
Ciência e Tecnologia de São Paulo.

CENTRO DE EMERGÊN-
CIAS - O projeto propõe ainda a
criação do Centro de Emergências
e Calamidades Públicas, que terá
como objetivos contribuir para pro-
mover o ordenamento do espaço
urbano, visando a diminuir a ocu-

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), segue com
os trabalhos para pavimentar com
concreto mais duas vias da cidade.
São as avenidas Conde do Pinhal e
Limeira (no acesso à avenida 1º de
Agosto). A avenida Conde do Pi-
nhal já teve as etapas de drenagem,
fresagem e reciclagem finalizadas.
Em seguida, receberá o concreto.
Já a avenida Limeira está em fase
de reciclagem de pavimento. Simul-
taneamente, a avenida 1º de Agos-
to continua recebendo o pavimen-
to de concreto. A área destas vias
segue interditada, no sentido Pira-
cicaba – São Pedro. A interdição
deve durar cerca de 20 dias.

O desvio do tráfego local acon-
tece pela rua Cesário Simioni e ave-
nida Limeira. Na saída da aveni-
da Limeira, o motorista deve pe-
gar a via no sentido contrário de
direção (à esquerda), como se vol-
tasse para Piracicaba. Vai passar
sobre o viaduto e acessar a aveni-
da 1º de Agosto, também na mão
contrária de direção, e voltar para
a mão correta de direção da 1º de
Agosto, por meio de uma travessa
em frente ao Posto Resendão.

Para evitar congestionamen-
tos, especialmente em horários de
pico, a Semuttran sugere que os
motoristas com destino a Santa
Terezinha e Distrito Industrial
Uninorte considerem rotas alter-
nativas que podem ser acessadas
pela avenida Centenário ou aveni-
da Renato Wagner, avenida Ar-
mando Dedini (Shopping Center
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Prefeitura faz pavimentação com concreto em avenidas

Avenida Limeira também receberá pavimento de concreto

Justino Lucente

Piracicaba), avenida Limeira, ave-
nida Monsenhor Martinho Salgot
e rodovia Geraldo de Barros (SP
304). Outra opção é a avenida
Doutor Paulo de Moraes, aveni-
da Jaime Pereira, Ponte Romeu
Pinassi (Ponte do Caixão), aveni-
da Cristóvão Colombo e Rodovia
Geraldo de Barros (SP 304).

Conforme já anunciado pela
Prefeitura, o pavimento de con-
creto na avenida 1º de Agosto
será no trecho entre a avenida
Mário Dedini até a passarela ao
lado da Arcelor Mittal. A via, que
tem fluxo de veículos de cerca de
15 mil/dia, apresenta problemas
constantes no pavimento há dé-
cadas e é um dos 32 pontos que
receberão esse tipo de pavimen-
to, mais eficiente e durável, to-
talizando cerca de 45km de ave-
nidas e ruas da cidade. A obra
integra pacote de recapeamento
iniciado pela Prefeitura que vai
beneficiar 258 km de vias, divi-
dido em quatro etapas, com ma-
terial asfáltico e de concreto.

Quanto ao pavimento de con-
creto da avenida Conde do Pinhal,
ele será no trecho entre a avenida
1º de Agosto e a avenida Água
Santa. Outras duas ruas da cida-
de estão no processo de receber a
pavimentação em concreto. São
elas: rua Joana D´Arc, no Jardim
Monumento (em fase de drena-
gem), e rua Benedito de Andrade,
no Unileste (na fase de aplicação
de pavimento em concreto).

As etapas de trabalho do pa-
vimento de concreto são: servi-
ços de rede de drenagem de

águas pluviais, que incluem de-
marcação topográfica, escava-
ção, assentamento dos tubos,
execução de poço de visita e exe-
cução de boca de lobo; e, na sequ-
ência, terraplanagem, compacta-
ção e colocação de camadas de
pedras e BGS (Brita Graduada
Simples) e, por fim, a concretagem.

VANTAGENS – O pavi-
mento de concreto tem maior du-
rabilidade, diminui o custo com
manutenção de veículos e a possi-
bilidade de ocorrência de aciden-
tes, agiliza o trânsito e diminui a
poluição, pois não deforma quan-
do há aceleração, frenagem e pro-
vas de cargas dos veículos. Há me-
nor interferência de manutenção
preventiva e corretiva; maior segu-
rança do usuário devido a macro e
microtexturas; melhor reflexão da
luz na superfície do pavimento;
economia de até 30% nos gastos

com iluminação pública e redução
na temperatura ambiente em até
5ºC, devido à superfície clara.

VIAS – O valor do investi-
mento para o pavimento em con-
creto é de R$ 89.728.052,44. Entre
os locais que receberão novo pavi-
mento, além das vias já citadas,
estão a avenida Rio Claro (rotató-
ria, abrangendo da avenida 1º de
Agosto até a avenida Monsenhor
Martinho Salgot); avenida Pádua
Dias (a partir da avenida Carlos
Botelho até a rodovia Luiz de Quei-
roz); avenida Cristóvão Colombo
+ rotatórias (entre a rotatória da
ponte do Cachão até a SP 304);
avenida Comendador Leopoldo
Dedini, no Unileste (da rodovia
Margarida das Graças Martins
até rodovia Luiz de Queiroz) e rua
Corcovado (trecho compreendido
entre o Condomínio Residencial
Piracicaba 3 até o final da via).
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Tanquinho recebe, sábado,
a primeira edição de 2024
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Prefeitura conclui reforma
do deck na Rua do Porto
Localizado em frente ao Casarão do Turismo, equipamento teve todo o assoalho substituído

12ª edição do Pira nos Bairros acontece na Escola Municipal
Professora Ada Buselli Neme, no bairro Tanquinho

Divulgação/CCS

A 12ª edição do programa
Pira nos Bairros e a primeira de
2024 acontece neste sábado (03),
levando serviços gratuitos da Pre-
feitura para o bairro Tanquinho.
A ação vai ser realizada na Escola
Municipal Professora Ada Buselli
Neme, na rua Américo Faganello,
155, das 9h às 13h. A ação reúne
em um único lugar e de forma si-
multânea diversos serviços ofere-
cidos pelo Executivo, abrangendo
todas as secretarias municipais.

Entre os serviços oferecidos,
os moradores podem consultar
e parcelar débitos, como IPTU e
taxas municipais (Secretaria de
Finanças), informações sobre
serviços e programas da Assis-
tência Social, além de atualiza-
ção do Cadastro Único (Smads).

A Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (Semdettur) vai fa-
zer no local cadastro para vagas
de emprego e cursos de qualifica-
ção, além de orientações sobre o
Banco do Povo, MEI e sobre for-
malização de ambulantes. Tam-
bém é possível fazer a emissão do
cartão de transporte coletivo ou
específicos para idosos e PCD’s.

As crianças podem aproveitar
as atividades oferecidas pela Secre-
taria Municipal da Ação Cultural
(Semac), como pintura facial, re-
creação com personagens infantis
e atividades circenses. A banda
Máfia do Jazz também se apresen-
ta na escola durante a ação. A Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras (Selam) oferece ain-
da atividades esportivas, brinque-
dos infláveis, pipoca e algodão-doce.

O Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) fornecerá informa-
ções sobre a Tarifa Social, consultas
e também será possível fazer noti-
ficações de vazamentos, atualiza-
ção de cadastros, levantamento de
débitos, entre outros serviços.

SAÚDE – A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde leva para o bairro
diversos serviços e atendimentos
para a população, aferição de pres-
são arterial, teste de glicemia e tes-
tes rápidos de HIV, sífilis e hepati-
te; avaliação antropométrica (peso
e altura) e orientações sobre ali-
mentação e segurança alimentar.

Os moradores podem ainda
se imunizar contra a covid-19
(Bivalente) e influenza. No setor
de odontologia, haverá orienta-
ção sobre saúde bucal e atendi-
mento para rastreio de lesões
bucais. A Clínica de Olhos, par-
ceira do Pira nos Bairros, faz tes-
tes de visão e avaliação de retina.

PETS E SAÚDE ANIMAL
– Os moradores que precisam atu-
alizar a vacinação dos animais de
estimação podem contar com este
serviço durante a ação. O Núcleo
de Bem-Estar Animal (NBA) vai
fazer a imunização contra raiva
para cães e gatos, além de agenda-
mento de castração (a ser realiza-
da no NBA) e orientação veteriná-
ria pelo Consultório Itinerante.

O Centro de Zoonoses tam-
bém oferece orientações de saú-
de sobre animais sinantrópicos
(escorpião, aranha, barata,
pombo, morcego, carrapato,
rato e mosquito Aedes Aegypti).

Durante a ação, a Guarda Ci-
vil também faz a apresentação do
canil e Setor de Direito Animal.

PARCEIROS – A OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil), que
participa do programa em parceria
com a Prefeitura, faz atendimen-
tos e orientação jurídica durante
a ação. O Senai (Serviço Nacional
de Aprendizagem Industrial) tam-
bém oferece orientação sobre cur-
sos técnicos e profissionalizantes.

Outro parceiro do progra-
ma, o Memorial Metropolitano,
vai oferecer cortes de cabelo e
manicure para a população.

Para melhorar o acesso de
visitantes e turistas, a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), concluiu a reforma
do deck na Rua do Porto, locali-
zado em frente ao Casarão do Tu-
rismo. Os serviços contemplaram
retirada e substituição total do
assoalho e pintura em verniz.

A reforma do deck, que
possui 93 metros de extensão e
2,30 metros de largura, integra
um pacote de obras de melhori-
as na infraestrutura da Rua do
Porto, que incluem ainda refor-
ma de calçamento ao longo de
toda Rua do Porto, avenida Bei-
ra Rio e avenida Alidor Pecora-
ri, conforme necessidade de

Divulgação

Reforma integra pacote melhorias na infraestrutura da Rua do Porto

manutenção, e pintura dos
guarda-corpos na extensão,
desde a avenida Beira Rio.

“A região da Rua do Porto é a
principal área turística do muni-
cípio, então, agora, com a reforma
do deck, os turistas da cidade e os
próprios moradores podem con-
templar, com melhor infraestru-
tura, o nosso rio e aproveitar os
demais atrativos nas proximida-
des, como os restaurantes, o En-
genho Central, o Parque de Lazer,
entre outros”, comentou o titular
da Semdettur, José Luiz Ribeiro.

O pacote de intervenções
tem valor de investimento to-
tal de R$ 406.378,30, sendo R$
300 mil recurso proveniente de
verba parlamentar do deputa-
do estadual Ricardo Melão.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) fiscalizou, na tarde
desta quarta-feira (31), a quali-
dade da obra em execucação na
avenida 1º de Agosto. As inter-
venções começaram em 4 de ja-
neiro e estão na fase da aplica-
ção do pavimento de concreto.
Elas contemplam a troca do mo-
delo de pavimentação asfáltica.

O parlamentar conversou com
os trabalhadores e encarregados
da empresa prestadora de serviço
para entender como o trabalho
está sendo executado e de que for-
ma está sendo garantida a quali-
dade do pavimento em aplicação.

Pompeo acompanhou os
testes que estão sendo realiza-
dos no concreto, quando da che-
gada de um dos caminhões na
obra. Durante um dos testes, o
parlamentar percebeu a serieda-
de na execução do serviço, pois,
em um primeiro teste realizado
pela empresa, o material apresen-
tou muita quantidade de água,
o que segundo o encarregado da
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Gustavo Pompeo fiscaliza obras da 1º de Agosto

Vereador acompanho a aplicação de concreto e testes dos caminhões

Assessoria Parlamentar

obra pode prejudicar a qualida-
de do produto aplicado no solo.

Após ter sido reprovado o
concreto no teste, Gustavo acom-
panhou a equipe fazendo os ajus-
tes no material, que durou cerca
de 20 minutos. Um novo teste foi
realizado e apresentou o resulta-
do esperado, com o aumento da
viscosidade do concreto. Segun-
do o parlamentar, foi visível a di-
ferença do material após a corre-
ção executada pela equipe.

Para cada caminhão que
chega à obra, antes da aplica-
ção do concreto no solo, uma
série de testes é realizada para
garantir a qualidade do mate-
rial. Amostras ficam guarda-
das e são rompidas após três,
sete e 28 dias, a fim de verificar
se o material mantém a qualida-
de testada no local da obra.

O concreto apresenta em sua
composição algumas fibras, cuja
principal função é aumentar a re-
sistência do material, evitando o
rompimento e a abertura de bura-

cos no modelo de pavimento.
Pompeo tem acompanhado diari-
amente o trabalho da equipe, fis-
calizando todas as etapas que es-
tão acontecendo na avenida.

“Com a instalação desse
novo modelo de pavimento, o
trânsito vai fluir de modo mais
continuo”, disse Pompeo. O par-

lamentar acredita que a obra irá
melhorar a vida do cidadão pi-
racicabano que faz o uso da via e
destaca que no local existiam mui-
tos buracos, além de obras de reca-
pe que há todo momento provoca-
vam a interdição de uma das fai-
xas e os famosos borrachões, que
sempre atrapalhavam o trânsito.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), executa manutenção no
Cemitério da Saudade e Vila Re-
zende, com serviços de capina-
ção (corte de mato) e limpeza.

Os serviços de capinação e
corte de mato, manutenção de
parques e áreas verdes e de ma-
nejo arbóreo (poda e remoção de
árvores) foram incorporados às
competências da Semozel em de-
zembro do ano passado. Os ser-
viços, que antes eram atribuições
da Secretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente (Simap), passam
a integrar as atividades conside-
radas de zeladoria dentro da Se-
mozel, conforme determinado pela
Lei 9.877, sancionada em novem-
bro de 2022, que alterou organo-
gramas de pastas do Executivo.

Marcio Marino, titular da
pasta, e técnicos da Semozel,
acompanharam o andamento
dos serviços na tarde de hoje, 1º/
02. “A Secretaria de Obras ab-
sorveu agora os serviços de ze-
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Prefeitura faz manutenção nos cemitérios municipais

Marcio Marino, titular da pasta, e técnicos da Semozel,
acompanharam o andamento dos serviços na tarde de hoje

Divulgação/CCS

O tema “Eleições 2024”
será abordado em duas pales-
tras presenciais na Escola do
Legislativo “Antonio Carlos Da-
nelon - Totó Danelon” da Câma-
ra Municipal de Piracicaba. As
inscrições estão abertas e podem
ser realizadas no site da Escola,
que pode ser acessado por meio
do site oficial  da Câmara
(www.camarapiracicaba.sp.gov.br).

A primeira palestra, intitula-
da “Eleições 2024: do Planejamen-
to à Comunicação Política de Re-

sultado,” está agendada para o dia
27 de fevereiro de 2024, das 14h às
18h. O evento visa proporcionar
uma visão abrangente das etapas
do planejamento de um projeto
político eleitoral vitorioso, com ên-
fase na comunicação política no
ambiente digital. O renomado pa-
lestrante Gilmar Arruda de Sou-
za, estrategista de Marketing Po-
lítico e Eleitoral, trará sua vasta
experiência de 20 anos de carrei-
ra. Os tópicos abordados incluem
a construção da imagem e reputa-
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Palestras sobre eleições abordam planejamento

ladoria na cidade e vamos acom-
panhar e fiscalizar de perto a
execução dos serviços, para ga-
rantir a periodicidade e a boa
manutenção dos espaços e equi-
pamentos públicos”, destacou.

O Cemitério da Saudade
tem aproximadamente 91 mil
metros quadrados, contando
com cerca de 160 mil pessoas
sepultadas desde o ano de sua
inauguração, em 1872. São rea-
lizados aproximadamente de
1.200 a 1.500 sepultamentos por
ano no referido Cemitério.

Já o Cemitério Vila Rezende
possui uma área de 86 mil metros
quadrados. Em seus registros cons-
tam aproximadamente 33 mil pes-
soas sepultadas, com uma média
de 1.110 sepultamentos por ano.

DESINSETIZAÇÃO – Já as
equipes do Plano Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), do Cen-
tro de Controle de Zoonoses (CCZ),
vinculado à Secretaria de Saúde,
reforça que os cemitérios munici-
pais passam por processo de desin-

setização e desratização duas ve-
zes ao ano para evitar que animais
peçonhentos apareçam e causem
acidentes. No caso dos cemitérios
a preocupação é com os escorpiões
que se alimentam de pequeno inse-
tos, principalmente baratas, por
isso, esta ação acontece nos cemi-

térios da Saudade e da Vila Rezen-
de. Além disso, também está na
rotina das equipes fazer este traba-
lho em bueiros e bocas de lobo nas
ruas próximas dos cemitérios,
assim, evitando que o escorpião
tenha alimento fácil e evitando,
ao máximo, a sua procriação.

ção, a comunicação de resultados,
o poder do meio digital, a mobili-
zação e a liderança política.

A segunda palestra, intitula-
da “Eleições 2024: Análise e Atua-
lizações,” visa capacitar agentes
políticos e interessados nas regras
eleitorais para o pleito de 2024.
Agendada para o dia 29 de feve-
reiro de 2024, das 14h às 16h, se-
rão discutidas as atualizações nas
regras eleitorais, com destaque
para as mudanças no cálculo das
sobras eleitorais e nas federações

partidárias, introduzidas pela le-
gislação de 2021. O Dr. Júlio Dias
Taliberti, diretor da Câmara Mu-
nicipal de Mococa, apresentará
uma análise aprofundada das fe-
derações partidárias, abordando
seu formato, funcionamento e
impactos no pleito municipal.

As palestras serão na sede da
Escola do Legislativo (Rua do Ro-
sário, 833, Centro). Além disso, a
campanha da solidariedade solici-
ta que, no dia da atividade, os par-
ticipantes tragam 1 litro de leite.

Dando continuidade à revita-
lização dos varejões municipais,
iniciada em 2021 pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Sema (Se-
cretaria de Agricultura e Abasteci-
mento), na última semana, teve
início o processo de pintura inter-
na e externa que atenderá todos os
19 espaços de comercialização, rea-
lizada por empresa terceirizada
contratada através de licitação.

O trabalho de pintura inclui
paredes, muros, balcões, portas,
grades e estrutura metálica dos
telhados. A empresa já iniciou a
pintura dos varejões do bairro
Cecap, Alvorada, Água Branca,
Raposo Tavares, São Jorge e 1º
de Maio. A previsão para térmi-
no é até o final de fevereiro.

Em paralelo com este servi-
ço, a equipe da Sema também
está realizando pequenos repa-
ros em portas, pisos, serviços de
alvenaria, trocas e reposição de

lâmpadas de todos os espaços.
Desde 2021, os varejões muni-
cipais vêm recebendo melhorias
da Sema, como reformas de pi-
sos, estacionamentos, balcões de
suporte, instalação de alambra-
do e portões, arborização e re-
paros hidráulicos e elétricos.

Segundo a secretária de Agri-
cultura e Abastecimento, Nancy
Thame, todas as demandas de re-
paros nos varejões foram elenca-
das pela Sema, baseadas em rei-
vindicações de clientes e permissi-
onários. “Desde o início da revi-
talização, nosso intuito foi me-
lhorar a experiência do consumi-
dor e dos produtores que vendem
nos varejões”, afirmou Nancy.

Ainda de acordo com a se-
cretária Nancy, também está pre-
visto para o mês de fevereiro o
início da troca do piso do Vare-
jão Municipal Central, localizado
na rua Santa Cruz, nº 1.260.
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Varejões municipais serão
revitalizados com pintura
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Prefeitura investiu R$ 554,7 mi em 2023
Dados apresentados em audiência pública do Conselho Municipal de Saúde na noite de terça (30); R$ 83 mi a mais do que 22

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde de Pi-
racicaba, investiu R$ 554,7 milhões
na área da Saúde em 2023, R$ 83
milhões (17,64%) a mais que os R$
471,5 milhões utilizados em 2022.
Os números foram apresentados
na noite de terça (30), em audiên-
cia pública de prestação de contas
do Fundo Municipal de Saúde, re-
ferente ao terceiro quadrimestre
de 2023, realizada pelo Conselho
Municipal de Saúde. O secretário
de Saúde, Augusto Muzilli Júni-
or, e o assessor de Gestão em Pro-
jetos de Saúde, Marcelo Pinto de
Carvalho, participaram da reu-
nião pública, que foi comandada
pelo presidente do Conselho, Paulo
Soares. A apresentação dos dados
da Saúde ficou a cargo de Luiz An-
tônio Oriani Júnior, diretor do De-
partamento Financeiro da pasta.

De acordo com a apresen-
tação, o investimento (despe-
sas liquidadas) feito pela Se-
cretaria de Saúde em 2023 foi
de R$ 554.772.458,34. Deste
valor, a maior fatia vem da

fonte de recursos municipais,
R$ 378.167.296,21 – o que dá
23,9% de aplicações em ações e ser-
viços de saúde – onde o mínimo
exigido por lei é de 15% –, segui-
do da federal, R$ 171.165.986,31,
e estadual, R$ 4.035.604,54,
além de R$ 1.403.571,28 vindos
de outras fontes de arrecadação.

Somente no departamento de
Atenção Básica o total de receitas
foi de R$ 46.598.756,30 e o investi-
mento foi de R$ 39.417.508,73, fi-
cando um saldo de R$ 7.181.247,57.
“Os recursos são específicos para
utilização dentro da atenção pri-
mária, ou seja, os saldos dos re-
cursos, quando não utilizados du-
rante o exercício do ano, não se
configuram como recurso perdido,
uma vez que poderá ser utilizado
posteriormente”, explica Oriani
Júnior, ao reforçar que as princi-
pais despesas foram com medica-
mentos (R$ 8,3 milhões) e materi-
al de laboratório (R$ 3,2 milhões).

O reflexo do aumento nos in-
vestimentos em saúde podem ser
observados nos resultados conquis-

tados em 2023 comparado a 2022.
No ano passado foram realizadas
237.823 consultas médicas na Aten-
ção Básica, número 10,44% maior
ante o realizado em 2022, quando
foram 215.330 atendimentos. O
atendimento odontológico tam-
bém cresceu 25,6%, com 389.036
atendimentos em 2023 ante ou-
tros 309.719 atendimentos de
2022. Os atendimentos veteriná-
rios também aumentaram em
11,25%, com 7.472 ano passado
ante os 6.716 de 2022. Os exames
laboratoriais foram 1.706.512 em
2023, número 8,65% maior que o
realizado em 2022, quando foi re-
gistrado 1.570.560 procedimentos.

Na área de Urgência e Emer-
gência, o número total de aten-
dimentos médicos nas UPAs
(Unidades de Pronto Atendi-
mento) foi de 733.419, sendo
207.870 somente na UPA Vila
Cristina, que representa 28,34% do
total de atendimentos; o número
de ocorrências atendidas pelo
SAMU (Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência) foi de 30.151.

Divulgação/CCS

Audiência pública aconteceu terça (30)

Em Média e Alta Comple-
xidade a receita  foi  de R$
178.482.718,20, com um investi-
mento de R$ 126.317.788,48,
onde a Secretaria ainda tem sal-
do de R$ 52.164.929,72. Deste
total investido, mais de R$
107.392.823,89 foram para paga-
mento de convênios com os hos-

pitais filantrópicos da cidade –
Santa Casa de Piracicaba e Hos-
pital dos Fornecedores de Cana.

Ainda na oportunidade, Ori-
ani Júnior destacou as obras em
andamento com destaque para a
entrega da nova Unidade de Saú-
de da Família (USF) 1º de Maio
em parceria com a Universidade

Anhembi-Morumbi, por meio do
Coapes (Contrato Organizativo
de Ação Pública Ensino-Serviço),
e a conclusão da obra da Unida-
de Básica de Saúde (UBS) Parque
Piracicaba (Balbo). Outras duas
obras devem ser concluídas até
junho deste ano, são elas: USF
Tatuapé 2 e USF Monte Rey.
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Escalpo faz show de lançamento do disco Unnus no Casarão Studio
Após ser apresentado na Eu-

ropa em 2023, o disco Unnus do
quinteto brasileiro metal punk Es-
calpo será tocado pela primeira vez
no Brasil neste sábado (3) em Pira-
cicaba (SP). O show será no Casa-
rão Studio, o mesmo local onde o
registro foi gravado e produzido.
O evento começa às 17h. Ingressos
à venda: https://www.sympla.
com.br/evento/escalpo-eskrota-
into-the-void-strong-reaction .

O evento terá três bandas con-
vidadas, que fazem a abertura para
o Escalpo: a sensação do crossover
nacional Eskrota, a expoente do de-
athcore e prata da casa Into the Void
e Strong Reaction, um dos pesos
do hardcore, de Americana. Un-
nus tem dez faixas brutais e cruas.

No dia, além de lançar Unnus
em formato vinil com distribuição
da Neves Records e Redlights Re-
cords, a banda ainda vai captar
imagens para produção de um vi-
deoclipe para a música ‘A Dor do
Açoite’. Após o primeiro show da
tour 2024 em Piracicaba, o Escalpo
segue para a capital paulista, onde
tocam dia 11/02, em meio ao Car-

Banda vai captar imagens para o videoclipe da música ‘A Dor do Açoite’

Divulgação

naval, em mais uma edição do fa-
moso Kool Metal Fest. que terá atra-
ções internacionais como Vio-Len-
ce e Exhorder, além de Ratos de
Porão e outras bandas nacionais.

E terá mais uma extensa tour
europeia a partir de abril, com cer-
ca de 35 shows, que começa na Ale-
manha. Outra novidade é a parti-
cipação do Escalpo no volume 2
do tributo ao Motörhead, com pro-
dução de um selo francês. A mú-
sica escolhida foi a clássica ‘The
Hammer’, que também ganhará
um videoclipe com produção do
piracicabano Thiago Altafini.

O ÁLBUM - Em Unnus, o Es-
calpo mostra a mistura única en-
tre a urgência do punk e o peso do
metal, sempre com agressividade
sonora e lírica, com críticas con-
tundentes e ferozes contra gover-
nos opressores e excludentes.

O álbum foi produzido por
Neri Orleone e Franco Torrezam no
Casarão Music Studio, na cidade
de Piracicaba, entre os meses de
Janeiro e Maio de 2023. Foi pri-
meiro lançado na Europa em vi-
nil 12" no dia 06 de Novembro do

ano passado, através da grava-
dora alemã Thrash Out Records.

O álbum segue a mesma linha
do EP Retrocedendo, de 2020, o
ano em que o Escalpo foi forma-
do, em meio à pandemia, sempre
com o objetivo de produzir uma so-
noridade cru e intensa, produzin-
do um metalpunk com fortes in-
fluências de d-beat e death metal.

O Escapo é formado por vete-
ranos do cenário musical sul-ame-
ricano e entrega um som feroz com
letras que abordam a revolta e o
inconformismo diante do cenário
sócio-político atual. Quem se inte-
ressa por bandas como Anti Cimex,
Discharge, Venom, Motörhead,
Anthares e Lobotomia deve fi-
car atento a este lançamento.

HHHHHANDEBOLANDEBOLANDEBOLANDEBOLANDEBOL

Associação faz seletiva
neste final de semana

Divulgação

Comissão técnica e atletas de várias
modalidades do handebol da ADH 15 Pira

A Associação Desportiva de
Handebol 15 de Piracicaba pro-
move sábado (3) a seletiva para
compor as equipes que disputam
as competições da temporada
2024. O processo seletivo está
aberto para meninos e meninas
do juvenil (nascidos nos anos de
2006 e 2007) e júnior (nascidos
entre 2003 e 2005). A seletiva
para meninas começa às 9h e para
os meninos, a partir das 10h30.

Os interessados devem fazer
as inscrições pelo link na bio do
instagram: adh15pira para esta-
rem prontos para realizar o teste
no próximo sábado. As ativida-

des serão ministradas pelo técni-
co e professor José Batista, no
Complexo Esportivo Professor
José Carlos Callado Hebling, lo-
calizado a rua Treze de Abril, sem
número, no Parque Prezotto.

SERVIÇOS
Seletiva de handebol para
meninos e meninas nasci-
dos entre 2003 e 2005 e nos
anos de 2006 e 2007. Inscri-
ções pela bio do instagram:
adh15pira. Testes no Com-
plexo Esportivo Professor
José Carlos Callado Hebling,
localizado a rua Treze de Abril,
s/n, no Parque Prezotto.
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Pague Menos terá produtos
com preços imbatíveis
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Apeoesp impetrará mandado
de segurança coletivo para
suspender classificação
Essa situação causará prejuízos a milhares de docentes, uma vez que, se os
recursos forem deferidos, a nota da videoaula poderá alterar pontuação

Apeoesp impetrará com man-
dado de segurança coletivo para
suspender a classificação dos
professores da categoria O. A
medida está sendo motivada em
função de que a Secretaria Esta-
dual da Educação ao divulgar a
pontuação dos professores mos-
trou que a maior parte da pontu-
ação é derivada da nota do con-
curso, apesar de a Vunesp não
analisou os recursos dos candi-
datos reprovados na videoaula.

Para a segunda presidenta da
Apeoesp, deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), essa situação
potencialmente causará prejuízos a
milhares de docentes, uma vez que,
se os recursos forem deferidos, a
nota da videoaula poderá alterar a
pontuação do professor no concur-
so e, consequentemente, sua clas-
sificação para a atribuição. “Com o
objetivo de evitar possíveis anula-
ções do procedimento de atribui-
ção e atrasos significativos no iní-
cio do ano letivo, o que compro-
meteria a renda de milhares de do-
centes, a Apeoesp  tomará medi-
das legais. O Sindicato impetrará
um Mandado de Segurança Cole-
tivo, buscando suspender a clas-
sificação até que a VUNESP res-
ponda aos recursos pendentes. A
iniciativa visa assegurar um pro-
cesso transparente e justo, garan-
tindo que todos os recursos dos
candidatos sejam devidamente
analisados antes da conclusão da
classificação e atribuição, evitan-
do assim possíveis injustiças”, diz.

PROFESSORES PODEM
CORRIGIR PONTUAÇÃO -
Material divulgado pela Apeoesp
explica como o professor deve
proceder para corrigir a sua pon-
tuação. No caso de professores
que identificarem possíveis erros
em sua pontuação, é fundamen-
tal seguir os procedimentos cor-
retos para solicitar a revisão. A
primeira etapa é preencher um

Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel afirma que o objetivo é evitar possíveis
anulações do procedimento de atribuição e atrasos significativos no início do ano letivo

requerimento endereçado à Co-
ordenadora de Gestão e Recur-
sos Humanos, utilizando o mo-
delo disponível no site da Apeo-
esp. Após o envio do requeri-
mento, em caso de indeferimen-
to, os docentes têm a opção de
buscar auxílio jurídico na sub-
sede, visando impetrar um Man-
dado de Segurança Individual.

Essa medida garante o direi-
to do profissional e a revisão ade-
quada da pontuação em questão.
Apesar da decisão da Apeoesp de
impetrar um Mandado de Segu-
rança Coletivo, destaca-se a rele-
vância da judicialização de de-
mandas individuais para garan-
tir os direitos dos docentes e pro-
mover um processo de atribuição
mais equitativo. Embora a medi-
da coletiva busca resguardar in-
teresses amplos da categoria, as
demandas individuais desempe-
nham um papel crucial na perso-

nalização das reivindicações. “A
judicialização a nível individual
permite uma análise mais detalha-
da e específica de cada caso, le-
vando em consideração circuns-
tâncias únicas que podem influ-
enciar na classificação e atribui-
ção de aulas. A busca por justiça
através de ações individuais con-
tribui para a construção de um
sistema mais inclusivo, onde as
particularidades de cada docente
são consideradas”, diz Bebel.

De acordo com ela, essa
abordagem, aliada à ação cole-
tiva da Apeoesp, fortalece a luta
pela transparência e equidade
no processo de atribuição, asse-
gurando que nenhum direito
seja negligenciado. “Dessa for-
ma, a combinação de esforços
coletivos e iniciativas individu-
ais destaca-se como uma estra-
tégia abrangente para garantir
que a atribuição docente ocorra

de maneira justa e em conformi-
dade com os direitos de cada pro-
fissional da educação”, explica.

 P a r a  i m p e t r a ç ã o  d o s
Mandados de Segurança Indi-
viduais, o docente filiado ou
não a Apeoesp deverá procu-
rar a subsede mais próxima.

 PLANTÃO JURÍDICO
VIRTUAL PRORROGADO
ATÉ O DIA 15 — Diante dos di-
versos contratempos identificados
no processo de atribuição, o plan-
tão Jurídico Virtual da Apeoesp
sobre atribuição de aulas será pror-
rogado até o dia 15 de fevereiro de
2024. O plantão funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 8 às 18
horas. Acesse o link abaixo para
ter acesso ao plantão de dúvi-
das virtual: ID da reunião: 871
2214 9788 - Senha: 115222 Link:
https://us02web.zoom.us/j/
87122149788?pwd=R0ZReis4Yk
53 ZmtjTDRuT3VHamRuUT09 .

Visando sempre oferecer pre-
ços imbatíveis aos clientes, a Rede
de Supermercados Pague Menos
realiza, neste final de semana,
mais um Saldão, hoje (02) e ama-
nhã (03). Uma grande quantida-
de de itens estarão em promoção
destinados aos Clientes cadastra-
dos no Clube Leve Mais. Durante
os dois dias de promoção, os con-
sumidores que visitarem as lo-
jas físicas da Rede terão a opor-
tunidade de identificar os itens
com os preços mais atrativos e
aproveitar ofertas exclusivas.

As ofertas do Saldão podem
ser acompanhadas por meio de co-
merciais em canais de TV aberta,
folhetos de ofertas e redes sociais.
“O verão no Brasil é sinônimo de
altas temperaturas, período de fé-
rias, sol, calor, piscina e mar. Nada
melhor do que aproveitar a esta-
ção mais quente do ano com as

super ofertas do Pague Menos”,
destaca Fabio Cecon, gerente de
Marketing e Comunicação da Rede
de Supermercados Pague Menos.

O Saldão tem como objetivo
proporcionar mais economia
para os clientes, com boas ofer-
tas para que tenham mesa farta.
Acontecerá no final de semana
que antecede o Carnaval, para
que possam celebrar com econo-
mia. “Começo de ano a deman-
da de contas é alta e comprome-
te o orçamento. Mas, nesse mes-
mo período, tem o Carnaval que
muitos aguardam ansiosamen-
te. Através do Saldão, consegui-
mos contribuir para que todos
possam se divertir com a família
ou amigos”, complementa Cecon.

Para consultar os endereços e
horários de funcionamento de cada
loja física, acesse https://www.super
paguemenos.com.br/unidades/s . 
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- O Passe de Letra vem para
2024 com muitas novidades.

- O programa na Rádio Di-
fusora passa a partir de 01/
02 para o  horár io  das
18:00 as 19:00min.

- Vem com a gente, aqui é
pura emoção rumo à série
A1 com o XVZÂO.

- O que começa a ir bem
dentro de campo não segue
a mesma linha fora dele.

- Presidente, diretoria e
conselho não estão alinha-
dos e conversando no
mesmo português.

- Está parecendo disputa de
representante de escola,
muita conversa e pouca defi-
nição. Eu já vi esse filme!

- Só lembrando que quem
escolheu o presidente foi o
conselho com apenas UM
VOTO CONTRA.

- E se não me engano, as
contas e planejamento fi-
nanceiro foram aprovados.

- Não nos esquecendo de que
o XV tem dívidas passadas e
que estoura sempre outra
bomba a cada temporada.

- Os advogados e ex-presi-
dentes do conselho Jonas
Tadfeu Parisotto e José Sil-
vestre protocolaram um do-
cumento para que uma as-
sembleia extraordinária te-
nha uma data marcada para
esclarecer todos os fatos.

- Alguns entendem que os
assuntos do conselho sejam
tratados dentro do conselho,
mas na última reunião foi aber-
ta aos sócios e torcedores em
geral, além da imprensa.

- Somos defensores do pla-
nejamento administrativo
que iniciou em maio de
2022, mas essa "revolução"
dentro das salas do admi-
nistrativo não está correta.

- Falando o que ainda está
indo bem no XVZÂO, depois
dos dois fracassos seguidos
dentro do Barão nas derro-
tas para Linense e Oeste, o
Nhô Quim disputou seis

pontos longe de Piracicaba
e trouxe quatro na bagagem.

- O treinador PR fez mu-
danças no time que deixa-
ram a equipe "quase" pron-
ta e definida no que se re-
fere a quem será titular.

- Não é querendo me ga-
bar, mas após a derrota
para o Oeste este velho
corneta ainda mostrou um
pouco de visão de jogo.

- Indaguei ao experiente
treinador sobre a entrada
de volante Mika, e que na
minha óptica após sua en-
trada o time ficou com a
marcação "mais robusta"
no meio campo.

- Paulo Roberto elogiou a
leitura do jogo, mas fez a
ressalva que o Oeste na-
quele momento já estava se-
gurando o jogo sem atacar.

- Contra o Linense também
estávamos perdendo, e
como não tinha o marcador
para proteger a zaga toma-
mos sufoco até o final.

- Mika entrou muito bem nos
dois jogos fora de casa e em
minha opinião junto com Fer-
nando Henrique e Felipe Be-
nedetti foram os destaque
nos dois últimos jogos.

- No empate de ontem
mostrou claramente que o
meio de campo é a alma
do time, a Ferroviária por
ester setor nada produziu,
conseguiu assustar em bo-
las paradas ou em jogadas
pelas laterais do campo.

- Amanhã sábado dia 03 é o
líder São José que vem até
Piracicaba para duelar com
o alvinegro, se o time manter
a pegada das duas últimas
partidas vai ser um jogão.

- O receio é de que o XV
não está jogando bem pe-
rante seu torcedor. Você já
viu alguém ter vergonha de
abrir a geladeira em sua
própria casa?

- "Pra cima deles Nhô-
Quim".

- Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela ve-
terana AM 650, colunista, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele.
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Blocos da Vila África e Coreô
são atrações neste sábado
Vila África sai na Vila Independência e Coreô no São Dimas como parte
da programação gratuita do Carnaval 2024 da Prefeitura de Piracicaba

A extensa e totalmente gra-
tuita programação do Carnaval
2024 de Piracicaba – Brincante
Eduardo Américo, realizada
pela Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), continua neste
fim de semana. No sábado, dois
blocos estreantes na folia da ci-
dade saem às ruas: o Vila Áfri-
ca, que acontece a partir das
16h na Vila Independência, e o
Coreô, às 15h, no São Dimas.

O Bloco Vila África, organi-
zado este ano, vem pra o Carna-
val com celebração da cultura
afrocaipiracicabana e homenagem
a Marlene Jesus Ferreira, mulher
que contribuiu muito com a vida
artística e cultural do Quilombo
Urbano Vila África, com mais de
50 anos de história na cidade.
Os criadores são membros e ami-
gos da comunidade quilombola.

“Marlene tem uma bonita
história nos desfiles e outros even-
tos carnavalescos de Piracicaba,
principalmente, na Escola de Sam-

ba Ekyperalta e na Sociedade
Beneficente Treze de Maio. Com
essa homenagem, o Bloco vem sau-
dar todas as mulheres, as presen-
tes e as que já passaram por aqui e
ajudaram a construir esse cami-
nho”, destaca Ana Camila Caeta-
no, uma das integrantes do bloco.

A concentração será às 15h,
na rua Pascoalina Orlando, 177,
em frente ao Centro Cultural e
Social Rafael Baptista Antônio –
Faé, na Vila Independência, com
apresentação da DJ Ligia Souza
e de grupos de dança. O arrasto
será a partir das 18h, ao som do
Maracatu Bloco da Ema, com
participação da Companhia de
Dança Afrocaipiracibana e de
membros da Casa do Hip Hop.

No ponto de chegada, na
rua Prof. Maria Angélica Fer-
nandes Siqueira, sem número,
previsto para as 19h, haverá
roda de samba com o Grupo
Amigos da Vila África, unindo
integrantes dos Grupos de Sam-
ba Pimenta Preta e Quilombola.

COREÔ – O Carnaval 2024
de Piracicaba – Brincante
Eduardo Américo terá também
neste sábado, 3/02, o grupo Co-
reô. No ano passado, quando foi
criado, fez uma pequena folia em
um bar da cidade e agora toma-
rá as ruas do bairro São Dimas.

“Á época, fizemos um aulão
em na academia de dança com
muito axé, abadás e maquiagens,
e devido à aderência das partici-
pantes do ano passado, decidi-
mos criar algo novo para a Coreô
em 2024”, conta Camila Costa
Negri, a organizadora do bloco.

A concentração será às 16h,
no estúdio de dança Coreô, na rua
Dona Eugênia, 936, e a saída é
prevista para as 17h30. O bloco
vai circular pelas redondezas do
bairro São Dimas, passando pela
rua Dr Alvim e voltando pela
avenida Torquato da Silva leitão.
A chegada vai ser na Coreô. A
música fica por conta de integran-
tes da Banda Bagaço da Laranja,
com muito samba, pagode e axé.

APOIO – O desfile dos blo-
cos carnavalescos de Piracica-
ba em 2024 tem apoio da Pre-
feitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), com o forne-
cimento de banheiros químicos
posicionados em vias públicas
por onde passarão os foliões.

Tem, também, apoio do Cole-
tivo de Cordões e Blocos de Carna-
val de Piracicaba, da Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), Semo-
zel (Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria), GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) e Polícia Militar.

SERVIÇO
Desfiles do Blocos neste sá-
bado (3): Vila África, às 15h, na
Rua Pascoalina Orlando, 177,
e Coreô, às 16h, na Rua Dona
Eugênia, 936. Eventos gratui-
tos. Informações: 3403-2600.
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Clube realiza encontro em
tradicional padaria portuguesa

Primeiro encontro de 2024 do Clube Poliglota
Piracicaba foi na Estação da Paulista

Fotos: Divulgação

Daniela Rodrigues e Elom de Paulo durante
as comemorações de um ano do CPP: sucesso

O Clube Poliglota Piracicaba
(CPP) realiza sábado (03), a partir
das 16h, mais um encontro para a
prática de conversação de idiomas,
desta vez, o ponto de encontro é a
Padaria B´lém (rua Alferes José
Caetano, 1857 – Centro), que ofe-
rece 10% de desconto para os
membros do CPP que desejarem
consumir algum produto, não
sendo obrigatória a consumação.

Para participar dos encon-
tros para a prática de conversa-
ção de idiomas, os interessados
não precisam fazer inscrição,
basta comparecer ao local e se in-
tegrar às ilhas de idiomas. Os
hosts direcionam as pessoas para
que pratiquem os idiomas com os
quais as pessoas de identifiquem.

Há mais de um ano em funci-
onamento, o CPP tem oferecido a
prática de inglês, francês, espanhol,
italiano e japonês, eventualmente
outros idiomas podem ser pratica-
dos, como já aconteceu em outros
encontros com a prática de ale-
mão, polonês e outros idiomas.

Criado em novembro de 2022,
o CPP, conta agora com uma novi-
dade, os membros podem praticar
japonês. Daniela Rodrigues, ana-
lista de dados, é fluente no idioma
e tem participado dos encontros há
três meses e, espera que as pessoas
venham aos encontros para que ela
e os interessados possam desenvol-
ver uma conversação em japonês,
“eu estou ansiosa para conhecer
outras pessoas que também falem
japonês e queiram praticar a lín-

gua, não são aulas, vamos conver-
sar, desenvolver algumas dinâmi-
cas e ampliar nosso universo, não
precisa ser fluente, é só chegar e
vamos começar uma jornada pelo
idioma juntos”, reforça Rodrigues.

No primeiro encontro deste
ano, realizado na centenária Es-
tação da Paulista, estiveram pre-
sentes mais de quarenta pessoas,
os membros participaram de di-
nâmicas nas ilhas de inglês, fran-
cês, italiano e espanhol.
Dayane Salmeron Lorenzi, espe-
cialista em marketing e vendas,
host de espanhol, conta que, “no
último encontro do CPP, tive a
incrível experiência de conduzir
o grupo de espanhol. Organiza-
mos algumas dinâmicas de per-
guntas e respostas, explorando
diferentes temas e praticando ha-
bilidades linguísticas. As pessoas
comentaram positivamente sobre
a interatividade e o ambiente aco-
lhedor. Foi muito divertido e nem
vimos a hora passar. Além disso,
minha experiência como host de
francês e inglês, contribuiu para
criar uma atmosfera diversifica-
da e inclusiva em nossos encon-
tros. Mal posso esperar para con-
tinuar compartilhando aprendi-
zado e cultura nos próximos
eventos”, comemora Lorenzi.

REDES SOCIAIS — Siga o
CPP nas redes sociais - @clubepo-
liglotapiracicaba #ClubePoliglota
#EncontroPiracicaba #Culturae-
Linguas #Piracicaba #Idiomas
#Cultura #Lazer #Conhecimento
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Escolas da rede municipal
recepcionam 36 mil alunos
Prefeito Luciano Almeida e o secretário de Educação, Bruno Roza,
acompanharam o início de ano letivo em uma das unidades

As 124 unidades da Rede
Municipal de Educação recebe-
ram, ontem (1o), mais de 36 mil
alunos, marcando o início do ano
letivo de 2024. Os profissionais
da Rede estão engajados desde a
última quinta-feira, 25/01, parti-
cipando de reuniões de planeja-
mento e formação pedagógica
para o início do novo ano letivo.

O prefeito Luciano Almeida e
o secretário de Educação, Bruno
Roza, acompanharam o início das
atividades na Escola Prof.ª Rita de
Cássia Paulucci Costa, situada no
bairro Algodoal. Durante a visita,
o prefeito inspecionou a estrutura
da escola, que foi reformada em
2023, e estendeu as boas-vindas
aos estudantes. “É um momento
de retomada na rotina das crian-
ças e das famílias, e é importante
que as escolas estejam preparadas
para oferecer um ambiente propí-
cio ao aprendizado e ao desenvol-
vimento integral das crianças. A
escola está renovada, com uma es-
trutura pronta para recebê-los
para as atividades de 2024.”

Bruno Roza, secretário de
Educação, ressaltou o trabalho da
gestão não apenas na recepção dos
alunos, mas também no engaja-
mento de toda a equipe de servi-
dores e nas interações com as fa-
mílias que compõem a comunida-
de escolar. “O sucesso de uma
unidade de ensino vai além das

O prefeito Luciano Almeida, junto com o secretário de Educação Bruno Roza e a
diretora da Escola Prof.ª Rita de Cássia, Gabriela de Freitas Fante, durante a visita

Divulgação

salas de aula; é construído nos
corredores, nos espaços comuns,
e reflete a colaboração e engaja-
mento de todos os membros da
comunidade escolar, e é esse tra-
balho conjunto que fortalece a base
de uma educação de qualidade.”

Os aproximadamente 200 alu-
nos da Educação Infantil da Escola
Prof.ª Rita de Cássia Paulucci Cos-

ta foram calorosamente recepciona-
dos com cartazes, expressando o
carinho da equipe composta por pro-
fessores, gestores e funcionários.

“A escola está organizada,
desde as salas, os brinquedos, e
preparamos uma variedade de ati-
vidades e lembranças para receber
nossos alunos”, comentou a dire-
tora da unidade, Gabriela de Frei-

tas Fante. Ela enfatizou que o re-
torno às aulas é também um mo-
mento de acolhimento para a equi-
pe e de orientações para as famíli-
as. “Apresentamos a escola para
as famílias e fornecemos orienta-
ções, principalmente sobre a ma-
nutenção do nosso espaço, tudo
para garantir um excelente ano
pela frente”, pontuou Gabriela.

FALECIMENTOS
SR. VIRSO CERIBELLI faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 89 anos, filho dos finados
Sr. Jose Ceribelli e da Sra. Ce-
lestina Fontanella, era casado
com a Sra. Dirce Aparecida de
Moraes; deixa os filhos: Sandra
Aparecida de Moraes, já faleci-
da; Udemilson Luiz Ceribelli,
casado com a Sra. Elivane Oli-
veira Ceribelli e Renata de Fati-
ma Ceribelli. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 14h30 do Velório do
Crematório do Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. RAFAEL MARTINS DOS
SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 38 anos,
filho do Sr. Pedro dos Santos
e da Sra. Marlete Martins dos
Santos; deixa os filhos: Gabri-
el Henrique de Paula Martins
Santos e Malcon Enzo dos
Santos. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Rubi”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE APARECIDO PONCE
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 62 anos, filho dos fi-

nados Sr. Waldomiro Ponce e
da Sra. Maria Nogueira Pon-
ce, era casado com a Sra. Lin-
daura Magalhaes de Oliveira
Ponce, deixa os filhos: Giuli-
ano Ponce; Josiane Ponce,
casada com o Sr. Helio Alves
do Nascimento; William Pon-
ce e Vinicius Ponce, casado
com a Sra. Gabriela Pereira
de Campos Ponce. Deixa o
neto João, demais familiares
e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, sain-
do o féretro às 14h30 da sala
“B” do Velório do Cemitério
Parque  da  Ressur re i ção ,
para a referida necrópole.  À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDICTO DE ALMEIDA

FALECIMENTOS
SR. ANTONIO DAS NEVES fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 64 anos de
idade e era filho do Sr. Silvério
das Neves e da Sra. Tereza
Rodrigues das Neves, faleci-
dos. Deixa irmãos, sobrinhos
e demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 13:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade Sala-03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DULCE DINIZ DE AMORIM
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 85 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Francisco
Brasileiro de Amorim. Era filha
do Sr. Jose Diniz e da Sra. Rosa
Zanon, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Lylian Cristina de Amorim
casada com Alexandre Macedo
Arlindo, Raquel de Amorim ca-
sada com David Stock, Cesar
Augusto de Amorim casado com
Janaina Emanuela Rodrigues,
Expedito Roque de Amorim, Ar-
naldo de Amorim, Abigail Apa-
recida Amorim, Ataulfo Jose de
Amorim, Francisco Carlos de
Amorim, Dulce de Amorim, Ana
Carolina de Amorim. Deixa ne-
tos, bisneta, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00hs sain-
do a urna mortuária do Velório
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba - Sala Safira, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CLOVIS AMARO faleceu
ontem na cidade de Piracica-

ba, aos 71 anos de idade e era
casado com a Sra. Tania Cris-
tina Aparecida Nunes Amaro.
Era filho do Sr. Alacir Amaro e
da Sra. Maria de Lourdes Rosa
Amaro, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Keila Querlin Amaro, Levi
Nunes Amaro, Maria Teresa
Amaro e Kelly Aparecida Ama-
ro. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 16:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. CARLOS FERNANDO LO-
PES ABELHA faleceu dia 13/01/
2024 na cidade de Piracicaba,
aos 59 anos de idade. Era sol-
teiro, filho do Sr. Washington
Lopes Abelha e da Sra. Eleo-
nice Maria Momesso Abelha,
falecidos. Deixa os filhos: Lu-
cas Lopes Abelha, Leticia Lo-
pes Abelha convivente em
união estável com Isadora
Penteado Salum, Lorenzo Lo-
pes Abelha. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 13/01/
2024 as 17:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 06, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CACILDA FELICIANO fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 82 anos de idade. Era
filha do Sr. Antonio Feliciano e
da Sra. Maria Jacinta, falecidos.
Deixa irmãos, demais parentes

e amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 10:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende -
Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DA CONCEIÇÃO
RODRIGUES MONDADORI fale-
ceu anteontem na cidade de
São Pedro, aos 81 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Ade-
lelmo Mondadori Netto.Era filha
dos finados Sr. Antonio Rodri-
gues Filho e Maria Vitorelli.Deixa
os filhos: Sirley Mondadori, Sid-
ney Mondadori, Sonia Monda-
dori, Sirlene Mondadori e San-
dra Mondadori.Deixa netos, bis-
netos e demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu se ontem saindo o féretro
ás 16:30 h do Velório Memorial
Bom Jesus –Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de

São Pedro onde foi inumada
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JAIR POLO faleceu ontem
na cidade de Piracicaba aos
78 anos de idade e era filho
dos finados Sr. José Polo e da
Sra. Luiza Lodo Polo.Deixa os
filhos: Flavia Renata Bonilha
Polo e Marcio Augusto Bonilha
Polo. Deixa netos, demais pa-
rentes e amigos.O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o
féretro ás 16:30 h do Velório
Memorial Bom Jesus – Sala 2
seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do grupo Bom Jesus Funerais.

BARROS SOBRINHO faleceu
ontem, nesta cidade, conta-
va 79 anos, filho dos finados
Sr. João de Almeida Barros e
da Sra. Egydia Brunello Bar-
ros, era casado com a Sra.
Leonor Espego Barros; dei-
xa os filhos: Ademir de Almei-
da Barros, casado com a Sra.
Luciana Trovo Barros e Adri-
ana de Almeida Barros Cale-
garo, casada com o Sr. Ge-
raldo Calegaro Filho. Deixa
netas, bisneta, demais fami-
liares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Ipeúna/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.
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Santa Casa Saúde abre as
inscrições para Gadh 2024
Grupo orienta beneficiários com diabetes e hipertensão; iniciativa destinada a
adultos e idosos para proporcionar bases essenciais para a qualidade de vida

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

O Santa Casa Saúde Piraci-
caba tem se destacado na promo-
ção do bem-estar e autocuidado
de seus beneficiários por meio de
programas educativos voltados
para o enfrentamento de patolo-
gias crônicas como o diabetes e a
hipertensão. Neste contexto, o
Gadh (Grupo de Apoio às Pesso-
as com Diabetes e Hipertensão) é
uma iniciativa destinada a adul-
tos e idosos para proporcionar
orientações essenciais para a me-
lhora da qualidade de vida.

A próxima turma do Gadh
terá início em 05 de março, com
encontros quinzenais às terças-fei-
ras, das 8h às 9h30, ao longo de
seis meses. De acordo com a enfer-
meira coordenadora Luciana Ca-
labresi, as atividades ocorrerão no
anfiteatro do Saúde Inteligente, lo-
calizado à avenida Independência,
950, mezanino 2. As inscrições po-
dem ser realizadas presencialmen-
te ou por meio do telefone (19) 3437-
3839 e WhatsApp (19) 99269-6347.

De acordo com Luciana, em
2023, mais de 100 beneficiários
participaram ativamente do grupo,
demonstrando empenho na ado-
ção das orientações oferecidas por
especialistas. “O foco está na im-
plementação de mudanças nos há-
bitos de vida, visando melhorar o
bem-estar e promover o autocui-
dado diante de condições crônicas
como diabetes, hipertensão e obe-
sidade”, explica a enfermeira.

Luciana enfatiza que a pro-
posta do Gadh é contribuir para o
controle do tratamento médico
por meio de uma programação que
inclui consultas de enfermagem
individualizadas, orientações nu-
tricionais, avaliação dos pés, ofi-
cinas de insulinoterapia e ativida-
des físicas, como a hidroginástica
duas vezes por semana. Para isso,
a equipe multiprofissional do

Luciana Calabresi, enfermeira coordenadora do Gadh
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Gadh dispõe de psicólogos, nutri-
cionistas, médicos, enfermeiros e
educadores físicos responsáveis
por encontros educativos e dinâ-
micos para a abordagem de te-
mas relevantes a essas pessoas.

“Na avaliação realizada com
os grupos que participaram em
2023, pudemos perceber a atua-
ção ativa dos beneficiários, que es-
clareceram dúvidas sobre diabe-
tes e hipertensão. As sessões com
a psicologia também movimenta-

ram a turma, proporcionando di-
nâmicas e rodas de conversa de
forma abrir espaço para a mani-
festação espontânea dos partici-
pantes”, relata Luciana. Segundo
ela, o convívio em grupo incenti-
vou, ainda, a formação de novas
amizades, criando um ambiente
positivo para compartilhar difi-
culdades, metas e conquistas.

Para a enfermeira, receber
o diagnóstico de diabetes pode
ser assustador, mas a orienta-

PERFILADOS PALMA LTDA ME Torna público que recebeu da
SIMAP - Secretaria Municipal de Infraestrutura e Meio Ambiente
a Licença de Operação - Renovação Nº 2023 - 551463 para ati-
vidade de serviço de corte e dobra de metais, localizada a Es-
trada Antonio Abdalla, 203 - Jardim Califórnia - Piracicaba - SP.

VENDO
Sítio 2 alqueires São Pedro, 3 km

da cidade, nascente, córrego, luz,
Sem casa.  Registrado R$ 599mil.

Luiz (11) 9999-88701

ção oferecida pelos grupos visa
fornecer conhecimento sobre a
doença, tratamento e cuidados,
possibilitando uma vida de qua-
lidade e a redução de riscos. “A
equipe multiprofissional atua
com essa expectativa e, por isso,
está comprometida em oferecer
suporte abrangente, orientando
o autocuidado e acompanha-
mento da saúde física, mental e
emocional das pessoas com dia-
betes e hipertensão”, disse.


